
Bonoloto 13, 16, 22, 24, 32, 42 [c18] [1]   El Cupón 02.914 El tiempo Máxima 37º Mínima 23º                                     Nº 4.818 | Jueves, 24 de julio de 2025

Sumario

Relevo

Miguel Ángel
Maldonado, al
frente de Cruz
Roja en Jaén
P10

Deportes

Rugby

El Jaén Rugby
volverá a
competir en
octubre
P15

■ El Ayuntamiento de Jaén denuncia la falta de
respuesta de la Junta de Andalucía sobre el
colector de Los Puentes tres meses después de
entregar el proyecto P10

Sin avances en el
proyecto del colector
de Los Puentes

■ Los presidentes de Diputación y Acuaes
formalizan un convenio que permitirá sufragar
estas actuaciones y cuya inversión final asciende
a 154 millones de euros P10

Obras hidráulicas 
que beneficiarán a
270.000 jiennenses

El Consistorio renuncia a las cuentas 
de 2025 y trabaja ya en las de 2026

PRESUPUESTOS Jaén se posiciona como la única capital andaluza que actualmente no tiene aprobados los presupuestos para 2025              P11

COMPROMISO___La decisión supondría un incumplimiento del pacto de gobierno con JM+ tras la moción de censura
que desalojó al Partido Popular de la Alcaldía  INFORME___El equipo de gobierno ha justificado su decisión en la
ausencia del informe preceptivo de la Intervención, que impide completar el proceso administrativo necesario

vivajaen.es 
jaén

edición conjunta
Andalucía

El TS confirma la prisión
provisional para Cerdán P3

Enfilado
Actualidad | España

Más cultura, más inclusión y
menos gasto para la Feria

La Feria de San Lucas se celebrará del 10 al 19 de octubre con un
presupuesto reducido de 176.210 euros, una amplia oferta

cultural y un compromiso con la accesibilidad   P11 VIVA JAÉN



La Junta
autoriza 85
nuevos títulos
universitarios
SEVILLA. EUROPA PRESS | El Conse-
jo de Gobierno ha autorizado
52 nuevas titulaciones uni-
versitarias -16 grados, 29
másteres y siete doctorados-
que se impartirán a partir del
próximo curso 2025-2026 en
las universidades públicas
andaluzas, así como la im-
plantación de doce enseñan-
zas -seis grados y seis máste-
res- que vienen a sustituir a
otros títulos objeto de supre-
sión por cambios en el corres-
pondiente plan de estudios,
que cuenta con el informe
preceptivo del Consejo Anda-
luz de Universidades (CAU),
reunido el 8 de julio de 2025.
El resto de las titulaciones
hasta completar los 85 nue-
vos títulos se ofertarán en la
privada. En total, serán más
de 5.000 plazas nuevas que
se suman a la programación
existente, en la que no ha ha-
bido supresión de ningún tí-
tulo.

A estas enseñanzas hay
que sumarle las 21 titulacio-
nes que implantará la Uni-
versidad Tecnológica Atlán-
tico-Mediterráneo (Utamed),
cuyo inicio de actividad tam-
bién ha sido autorizado por el
Consejo de Gobierno. 

Todas estas enseñanzas
han obtenido informe favora-
ble de la Agencia para la Cali-
dad Científica y Universitaria
de Andalucía (Accua), ads-
crita a la Consejería de Uni-
versidad, Investigación e In-
novación, ha puntualizado la
Junta en una nota de prensa.

CURSO 2025-2026

Actualidad JUSTICIA

El CGPJ reelige a
Lorenzo del Río al
frente del TSJA

ANDALUCÍA
El Pleno del Consejo General del Poder Judicial (CGPJ) ha reelegi-
do a Lorenzo del Río como presidente del Tribunal Superior de
Justicia de Andalucía (TSJA) para un tercer mandato, en el marco
del total de 26 nombramientos a los que procedió ayer, según ha
informado el órgano de gobierno de los jueces en una nota de
prensa.

TRIBUNALES Asegura recibir llamadas desde números ocultos y alertas indirectas sobre un posible deseo de represalia

Patricia Ramírez, madre de Gabriel Cruz, atiende a los medios a la salida del Juzgado. MARIAN LEON - EUROPA PRESS

ALMERÍA. EUROPA PRESS | Patricia
Ramírez, madre de Gabriel
Cruz, el niño de ocho años
asesinado en 2018 en Níjar
(Almería) por Ana Julia Que-
zada, volvió ayer al Juzgado
de Instrucción número 1 de
Almería como perjudicada en
la causa que investiga unas
supuestas amenazas proferi-
das desde prisión por la con-
denada. Tras ratificar su de-
nuncia, pidió que se llegue
“al fondo de esta cuestión” y
reclamó medidas que le per-
mitan sentirse “más segura”,
ante una situación que le
obliga, dijo, a vivir “con mie-
do” y a “no poder retomar de
alguna manera mi vida”.

Ramírez presentó la de-
nuncia el pasado 31 de di-
ciembre tras recibir llamadas
desde números ocultos y aler-
tas indirectas sobre un posi-
ble deseo de represalia por
parte de Quezada, quien
cumple prisión permanente
revisable en el centro peni-
tenciario de Brieva (Ávila). El
origen del enfado estaría rela-
cionado con la paralización
de un documental que la con-
denada pretendía grabar des-
de prisión.

“Me he ratificado en la de-
nuncia que puse inicialmen-
te, así como he contestado a
todas las preguntas que se me
han hecho”, afirmó a las

puertas del juzgado. “Espero
que se siga investigando, se
llegue al fondo de esta cues-
tión para establecer las medi-
das de protección necesarias
para que yo me pueda sentir
un poco más segura y, sobre
todo, no violentada por todas
las cosas que se están hacien-
do de forma irregular”, decla-
ró.

Ramírez señaló que, tras
interponer la denuncia, co-

menzó a recibir nuevas llama-
das en otro número de teléfo-
no, algunas procedentes del
extranjero, y explicó que, se-
gún varias fuentes que no se
conocen entre sí, la asesina
de su hijo estaría molesta con
ella. “A mí me llegan indicios
de que puede manejar dinero,
que tenía colaboración con
funcionarios y con personas
del exterior”, advirtió.

La madre del pequeño Ga-

briel explicó que no aparece
ya en actos públicos y que in-
tenta reducir al máximo sus
salidas. “La medida más bási-
ca que estoy tomando es ale-
jarme de mis estudios y re-
cluirme en mi casa y en entor-
nos seguros”, manifestó.

Asimismo, insistió en que
no debería permitirse la emi-
sión del documental que Que-
zada pretendía protagonizar
desde prisión. “Espero que si

alguien lo emite, sean los jue-
ces o el Estado quienes lo fre-
nen, porque la ley es muy cla-
ra: ningún condenado en sen-
tencia firme puede salir a pú-
blico con un documental ga-
nando dinero por contar una
nueva versión de los hechos”.
“Yo ya no puedo más”, confe-
só.

La juez citó también como
investigada a la pareja actual
de Ana Julia Quezada,
M.A.R.Q., a la que Ramírez
aludió al afirmar que tiene
“indicios de que no le caigo
muy bien” y que podría tomar
“represalias”. “Tendrá que
ser el juez quien valore si se
toman medidas contra ella o
no”, añadió.

Declaró también un testigo
propuesto por la acusación,
una persona que trabaja en
un servicio de Tarot y que ha-
bría advertido a Ramírez so-
bre las amenazas. La letrada
de la acusación, señaló que
este testigo aportó “material
audiovisual” con supuestas
amenazas, que será entrega-
do al juzgado en un pendrive.

Quezada compareció por
videoconferencia desde pri-
sión, pero, se negó a respon-
der al juez, mientras que su
pareja se acogió a su derecho
a no declarar, al no haber te-
nido acceso completo a las
actuaciones.

La madre de Gabriel Cruz pide protección
tras declarar por las amenazas de Quezada
INSEGURIDAD__ Patricia Ramírez, tras ratificar su denuncia ante el juez, lamenta verse en una
situación que le obliga a vivir “con miedo” y a “no poder retomar de alguna manera mi vida”
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TRIBUNALES Determinan un lugar que preserve su intimidad

Las partes abordan la forma de
entrega del hijo menor de Juana Rivas
GRANADA. EUROPA PRESS | El Juz-
gado de Primera Instancia
número 3 de Granada acogió
ayer una reunión entre repre-
sentantes legales de Frances-
co Arcuri y de Juana Rivas,
que, con la Fiscalía, fueron
convocados por la jueza para
determinar las condiciones
para la entrega mañana del
hijo menor de edad de ambos
para que pueda viajar a Italia

con el padre, que tiene la cus-
todia, en un lugar que preser-
ve su intimidad. Fuentes del
caso apuntaron que se ha
abordado la ejecución de la
resolución de los tribunales
italianos, en términos de pri-
vacidad y sin que se repitan
los condicionantes que pu-
dieron llevar a que este pasa-
do martes la entrega no se lle-
gara a producir. En el sitio y

hora que disponga la autori-
dad judicial, y en los térmi-
nos que esta determine, el
padre y la madre, como res-
ponsables del niño, serán ci-
tados para que la entrega se
pueda llevar a cabo, han aña-
dido estas mismas fuentes. El
día dispuesto en la providen-
cia que emitía la juez este pa-
sado martes aplazándola es
este próximo viernes.

FINANCIACIÓN Advierten de sus “efectos lesivos” para Andalucía

Las Cámaras de Comercio rechazan la
financiación acordada con Cataluña
SEVILLA. EUROPA PRESS | Las Cá-
maras de Comercio de Anda-
lucía expresaron ayer su “re-
chazo” al modelo de finan-
ciación autonómica pro-
puesto por el Gobierno tras
el acuerdo alcanzado con la
Generalitat de Cataluña y
advirtieron de sus “efectos
lesivos” para Andalucía.

El Comité Ejecutivo del
Consejo Andaluz de Cáma-

ras de Comercio acordó ex-
presar su “firme rechazo” al
modelo de financiación au-
tonómica planteado por el
Gobierno de España al con-
siderar que “vulnera los
principios de equidad, soli-
daridad e igualdad entre te-
rritorios”, y supone “un gra-
ve riesgo” para el desarrollo
económico de Andalucía, se-
gún recoge el Consejo en una

nota de prensa. Las Cámaras
manifiestan su “profunda
preocupación” ante cual-
quier intento de establecer
fórmulas “singulares” de fi-
nanciación para determina-
das comunidades. “Esto -ar-
gumentan- consolidaría des-
igualdades estructurales y
comprometería seriamente
la cohesión territorial y so-
cial del conjunto del país”.
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‘CASO KOLDO’ Seguirá por los posibles delitos de integración en organización criminal, cohecho y tráfico de influencias

MADRID.  EUROPA PRESS | El Tribu-
nal Supremo (TS) ha confir-
mado la continuidad en pri-
sión provisional del exsecre-
tario de Organización del
PSOE Santos Cerdán, por ries-
go de destrucción y alteración
de pruebas, manipulación de
testigos e incluso de mover
posibles fondos ocultos, ante
los “indicios poderosos” que
aprecia sobre su “papel direc-
tivo” en la presunta trama de
cobro de comisiones a cambio
de adjudicación de obra pú-
blica que se investiga en el
marco del caso Koldo.

En un auto, recogido por
Europa Press, la Sala de Ape-
lación rechaza el recurso pre-
sentado por el exdirigente so-
cialista contra el auto del ma-
gistrado instructor, del pasa-
do 30 de junio, que acordó su
prisión provisional, comuni-
cada y sin fianza, por la posi-
ble comisión de delitos de in-
tegración en organización cri-
minal, cohecho y tráfico de in-
fluencias.

Este martes, la defensa de
Cerdán alegó que es víctima
de una “presunción de inde-
cencia”, descartando cual-
quier riesgo de destrucción de
pruebas que no haya podido
conjurar el propio instructor,
en la vista que se celebró para
estudiar la impugnación don-
de pedía revocar su ingreso en
la cárcel madrileña de Soto
del Real. Sin embargo, la Sala
comparte con el magistrado
instructor, Leopoldo Puente,

El exsecretario de Organización del PSOE Santos Cerdán. JESUS HELLÍN/ EP

Noelia Núñez
(PP) presenta
su dimisión por
la polémica con
sus estudios

MADRID. EUROPA PRESS | La vice-
secretaria de Movilización y
Reto Digital del PP, Noelia
Núñez, anunció ayer que ha
presentado su dimisión de
todos sus cargos orgánicos e
institucionales después de
la polémica generada por
sus estudios, a la vez que pi-
dió disculpas a aquellos que
se hayan sentido “decepcio-
nados”.

“La responsabilidad es la
esencia de la libertad y yo
asumo la mía. No, no somos
como ellos”, dijo Núñez,
asegurando que esa frase
forma parte de la carta que
ha remitido al líder del PP,
Alberto Núñez Feijóo, en la
que le comunica que deja su
cargo de vicesecretaria, su
escaño en el Congreso de los
Diputados y su puesto de
portavoz del PP en el Ayun-
tamiento de Fuenlabrada.

A su entender, este paso
es “lo mejor” para la políti-
ca, para el PP y para su pro-
pia familia. “A ellos les pido
perdón por años de ausen-
cias y lamento el dolor que
están padeciendo en las úl-
timas horas”, afirma en el
comunicado que la colgado
en su cuenta de la red social
X.

La noche del martes la
propia Núñez admitió la
equivocación que consta en
la ficha personal publicada
en el Congreso de los Dipu-
tados sobre sus estudios y
subrayó que “nunca” había
tenido “intención de enga-
ñar a nadie”.

El Supremo confirma la prisión provisional
para Cerdán por su “papel directivo”
RECHAZO AL RECURSO__ El alto tribunal lo argumenta en que el riesgo de que el exdirigente
socialista boicotee la investigación es alto porque “solo él conoce el rastro” de la trama

El apunte

■ ■ Entre los “nutridos y
poderosos” indicios que
relatan, los magistrados
destacan las grabaciones de
Koldo, que Cerdán cuestiona.
La Sala los respalda
aseverando que no ofrecen
“ningún viso de que fueran
elaboradas para comprometer
falsamente al recurrente”, ni
que hayan podido ser
parcialmente manipuladas por
García o por los agentes que
las intervinieron. En todo caso,
dicen que Cerdán “tampoco
negó las conversaciones, sino
que las desautorizó utilizando
descargos abiertos pero
compatibles con su
existencia”.

El TS avala los audios
de Koldo García

PARTIDOS

INMIGRACIÓN “La inmigración irregular no puede producir derechos, ni es una forma de entrar en los programas sociales de España”

Feijóo abre la puerta a la expulsión de
inmigrantes si cometen ciertos delitos
MADRID. EUROPA PRESS | El presi-
dente del PP, Alberto Núñez
Feijóo, abrió ayer la puerta a
la expulsión de España de
personas que viven regular-
mente en el país en el caso de
que cometan determinados
delitos, que no especificó.
“Debemos de replantearnos si
determinados delitos que hoy
no dan lugar a la expulsión
deben de dar lugar en el futu-

ro”, señaló. Así lo dijo en una
entrevista concedida a Cua-
tro, recogida por Europa
Press, en la que defendió la
expulsión inmediata de las
personas que vivan en España
en situación irregular cuando
delincan, tal y como, recordó,
acordó el PP en su último con-
greso nacional.

“Cuando el inmigrante es
irregular, será expulsado de

forma inmediata; cuando el
inmigrante es regular, depen-
de del delito que cometa, pue-
de ser expulsado de forma in-
mediata o, por el contrario,
habrá que juzgarle y habrá
que buscar cuál es la pena
adecuada”, explicó el dirigen-
te 'popular'.

En este contexto, explicó
que él es partidario de replan-
tearse si “determinados deli-

tos que hoy no dan lugar a la
expulsión deben de dar lugar
en el futuro” en el caso de los
inmigrantes regulares.

Feijóo subrayó que en la
mayoría de países europeos
los inmigrantes “ilegales” que
comenten un delitos “tienen
que ser expulsados” yrechazó
tratar este fenómeno tanto
desde el “populismo” con el
que lo hacen algunos parti-

la “racional, objetiva y deta-
lladamente fundada” consi-
deración de que hay “peligro
de que pueda perjudicarse
irremediable y gravemente la
investigación por una actua-
ción obstruccionista” de Cer-
dán. Y ello, explican, porque
ejercía un “papel directivo y
de control en la actividad cri-
minal de los distintos partíci-
pes” en la trama, entre los que
el instructor incluye al exmi-
nistro de Transportes José
Luis Ábalos y a su exasesor

ministerial Koldo García, ade-
más de a distintos empresa-
rios. En este sentido, detallan
que las conversaciones graba-
das por Koldo con los otros
dos imputados reflejan que
Cerdán “impulsaba y hacía un
seguimiento de la empresa a
la que debían adjudicarse de-
terminadas obras” y “que era
él quien pagaba a Ábalos y a
Koldo el dinero que les corres-
pondía por las comisiones ilí-
citamente obtenidas”: “Se re-
partían, de manera furtiva,

unas cantidades portentosas
e injustificadas”.

También observan “una
significada intervención” de
Cerdán en la trama en el he-
cho de que “se inmiscuía en
los aspectos del mandato mi-
nisterial de Ábalos, única-
mente en aquello que resulta-
ba de interés para su ilegítima
captación de fondos”.

Para los magistrados, “se
refleja de este modo, que era
Cerdán quien gestionaba y
trasladaba la información de

dos, como desde el “buenis-
mo” y la “falta de política in-
migratoria” que atribuye al
Gobierno.

Tras recordar que el Senado
aprobó una ley, que el Congre-
so no tramita porque el PSOE
y Sumar la tienen “bloquea-
da”, para castigar la multi-
rreincidencia, insistió en la
necesidad de “hacer una re-
flexión sobre el Código Penal”
y modificar las leyes que sean
necesarias para “mandar el
mensaje” a las personas que
llegan a España que podrán
“vivir aquí de forma ordenada
y regular” si entran “a trabajar
con un contrato de trabajo,

asumen la Constitución y
aceptan los valores y la cultu-
ra del país”.

A su juicio, España “necesi-
ta” inmigrantes, pero deben
venir “para trabajar, cumplir
las leyes como cumplen los
españoles y ser responsables
de sus actos”. “La inmigra-
ción irregular no puede pro-
ducir derechos, no puede pro-
ducir garantías, no es una for-
ma de entrar en los programas
sociales de España”, senten-
ció. Según Feijóo, España tie-
ne “el récord de inmigración
de Europa” y el año pasado re-
cibió a 64.000 personas de
forma irregular. 

las empresas que habían com-
prometido el pago por deter-
minadas obras públicas y que
debían resultar beneficiadas
con la adjudicación final, ade-
más de ser quien aparente-
mente conoció y validó unos
mecanismos ocultos de pago
que efectivamente se emplea-
ron y que todavía se descono-
cen”.

Fondos ocultos
Todo ello, subrayan, “sin que
la investigación haya desvela-
do la totalidad de empresas
que fueron finalmente benefi-
ciadas; ni qué sujetos las re-
presentaban y mantuvieron
contacto con el recurrente; ni
cómo se abordaba el pago y se
ocultaba después el dinero ilí-
citamente obtenido; ni siquie-
ra si subsisten ciertos depósi-
tos o activos que hayan sido
obtenidos con ocasión de su
actividad delictiva”.

Al hilo, explican que la te-
sis de estos posibles fondos
ocultos resulta coherente
“con que solo el importe total
de las obras adjudicadas a Ac-
ciona por organismos depen-
dientes del Ministerio de
Transportes ascendió a
537.271.005 euros, y con que
por estas adjudicaciones se ha
desvelado un flujo monetario
de alrededor de un millón de
euros, importe que, según la
experiencia forense, el ins-
tructor constata como exiguo
en el marco de esta clase de
operaciones delictivas”.



PLAZOS El proyecto entre Prado y Bellavista ya cuenta con el informe arqueológico favorable y saldrá a exposición pública a final de año

Nuevo paso para
el tramo Sur de la
Línea 3 del Metro
TRAMO NORTE___Ya está
trabajando la quinta
pantalladora en la RUN
para construir el túnel

MOLESTIAS___Sanz destaca
que por primera vez hay
ayudas para comerciantes
y que se estudian más

SEVILLA. A. Q. Q. | La consejera de
Fomento, Articulación del Te-
rritorio y Vivienda, Rocío Dí-
az, ha anunciado que el tra-
mo Sur de la Línea 3, que uni-
rá el Prado de San Sebastián
con el barrio de Bellavista, ya
ha recibido el informe ar-
queológico favorable, lo que
permitirá que antes de que fi-
nalice 2025 el proyecto final
podrá estar en exposición pú-
blica.

Díaz ha anunciado este
avance en una visita junto al
alcalde de Sevilla, José Luis
Sanz, a una de las zonas más
complejas del segundo tramo
del trazado norte de la Línea
3, el cruce con la Ronda Urba-
na Norte (RUN), donde la con-
sejera ha asegurado que los
trabajos continúan “a buen
ritmo” y alcanzan “hitos sig-
nificativos”, como es la insta-
lación de las primeras panta-
llas del túnel de este enclave y
donde ya trabaja a pleno ren-
dimiento la quinta pantalla-
dora, que permitirá acelerar
la ejecución de los muros. 

Esta maquinaria especiali-

■ ■ La Consejería retomará
este jueves las negociaciones
con la concesionaria del Metro
para aumentar los trenes que
prestan servicio en la línea 1.
“Seguimos trabajando y vamos
a tener una nueva reunión
para intentar avanzar en ese
posible acuerdo”, según Díaz.

Nueva reunión para
ampliar los trenes

zada está trabajando en pri-
mer término en la zona de la
calle Telegrafistas, donde re-
alizará las pantallas necesa-
rias para el cruce de servicios
y, posteriormente, continua-
rá en la RUN, que será el pun-
to de unión entre el primer y
el segundo tramo de la Línea
3 Norte. La pantalladora, ha
recordado la consejera, traba-
jará sin tener que cortar al trá-
fico de una de las principales
vías de comunicación de Se-

villa y, con ello, minimizar lo
más posible las afecciones de
las obras, tal como ha recogi-
do la Junta en una nota.

“La llegada de esta quinta
pantalladora nos permitirá
avanzar en la construcción
del túnel manteniendo los
plazos previstos”, ha indica-
do Díaz, que ha recordado
que ya está en obras el 63%
del trazado entre Pino Monta-
no y Prado, con cerca de 1.500
metros lineales de pantallas
ejecutados. “Cada paso que
damos nos acerca a ese objeti-
vo de contar con una red de
Metro que cambie la manera
de moverse por Sevilla: más
rápida, cómoda y respetuosa
con el medio ambiente”.

Por su parte, Sanz ha agra-
decido a la Junta y a la Conse-
jería  “el esfuerzo político e in-
versor que está realizando”,
apuntando que “esta obra es
fundamental para la movili-
dad” y que, aunque genera
molestias, “por primera vez
se está ayudando a los comer-
ciantes, y se siguen estudian-
do otro tipo de ayudas”.

La visita de la consejera de Fomento y el alcalde de Sevilla a las obras en la Ronda Urbana Norte. AYTO

Además Sanz celebra el desbloqueo del
proyecto del Betis tras 20 años
SEVILLA | El Consejo de Gobier-
no de la Gerencia Municipal
de Urbanismo ha desblo-
queado el proyecto del nuevo
estadio del Betis y lo ha hecho
con el voto favorable de todos
los grupos menos el de Con
Podemos-IU. “Creo que es
una buena noticia que mejo-
ren las instalaciones deporti-
vas de nuestra ciudad y que
los dos clubes puedan ver
desbloqueados proyectos que
tenían de hace más de 20
años y se conviertan en reali-
dad”, según ha expresado el
alcalde, José Luis Sanz, en su
visita a las obras del Metro.

El proyecto del Betis inclu-
ye levantar en la parcela ane-
xa un inmueble de hasta 47
metros de altura para usos
hoteleros y actividades liga-

das a la salud, al deporte y al
ocio. A pesar de que nueve
asociaciones vecinales, como
Heliópolis, Pedro Salvador o
Parque Vivo del Guadaíra, se
han opuesto, se ha aprobado
sin admitirse ninguna de sus
alegaciones.

Por otro lado, el alcalde ha
señalado que están en con-
versaciones con el Betis “des-
de hace ya algún tiempo” y
con la Junta en relación a las
obras de acceso al estadio de

la Cartuja ante la inminente
llegada del club verdiblanco,
donde jugará por las obras
del Villamarín.

Ha anunciado que en pró-
ximos días se darán detalles
del servicio de lanzaderas de
Tussam para los partidos, que
contarán también con el ser-
vicio de Cercanías. Aun así,
ha pedido públicamente per-
dón “a los muchos béticos
que, evidentemente, durante
los primeros encuentros y por
el desconocimiento que todos
tengamos de cómo funciona
ese entorno o la primera vez
que llegamos a ese estadio, se
generarán algunas molestias
que espero que en dos o tres
partidos se solucionen”, reco-
mendando ir en servicio pú-
blico y no en coche particular. 

El alcalde pide perdón
a los béticos ante los
más que previsibles
problemas de
movilidad de Cartuja 
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REHABILITACIÓN Para ocho comunidades SANIDAD Deben trasladarse a otro ambulatorio a dos kilómetros TRAS UN HOMICIDIO

Un momento de la protesta ante el centro de salud Puerta Este Dr. Pedro Vallina. EP/AMPA HÍSPALIS

Sevilla  | Local

SEVILLA | Ayer se celebró otra
manifestación frente al Cen-
tro de Salud Puerta Este Dr.
Pedro Vallina por el traslado
de los tres últimos pediatras
del centro al de María Fuen-
santa Pérez Quirós, a dos kiló-
metros de distancia. En la
protesta participaron dos
AMPAs -CEIP Híspalis y CEIP
Ángel Ganivet-, UGT, CCOO y
la Coordinadora Andaluza de
Mareas Blancas.

Según ha declarado una de
las madres manifestantes del
Híspalis, en una entrevista a
Europa Press, esta es la terce-
ra vez que se concentran fren-
te al ambulatorio, y han esta-
do además en el Parlamento y
en el Ayuntamiento para cri-
ticar la situación.

El SAS ha explicado que es-
ta medida “supone una mejo-
ra en la organización de los
recursos sanitarios, con el ob-
jetivo de ofrecer una atención

más eficiente y de mayor cali-
dad”, apuntando que, en el
caso del Centro de Salud
Puerta Este, se ha decidido
trasladar a las tres pediatras
al María Fuensanta Pérez Qui-
rós, que cuenta a partir de
ahora con nueve, para “equi-
librar las cargas de trabajo y
mejorar la atención”, apun-
tando que “los padres pue-
den elegir a qué centro dese-
an adscribirse (hay tres en la
zona), garantizando así la li-
bertad de elección y la mejor
atención posible”.

Ante esto, la portavoz ha
confirmado que Salud había
citado a las manifestantes el 4
de agosto con el fin de dialo-
gar. Sin embargo, “el proble-
ma es que nos hemos puesto
en contacto con la presidenta
de la Organización de Pedia-
tría de Andalucía, y han di-
cho que el proyecto que ellas
presentaron de los cambios

dentro de pediatría no tiene
nada que ver con las decisio-
nes que han tomado. Han
anulado la cita y ahora esta-
mos a la espera de que nos
vuelvan a citar”.

Según su testimonio, la
Asociación Andaluza de Pe-
diatría “no está a favor de es-
tos cambios. El Gobierno nos
dice que sí, que esto es lo me-
jor; la consejera, que esto es
lo mejor. Pero la realidad es
que había tres pediatras ya
nada más en este ambulato-
rio y tampoco estaban de
acuerdo con irse”.

Tras cuestionar que el cen-
tro nuevo están a “media ho-
rita más andando”, ha asegu-
rado que se ha informado con
“muy poco tiempo de antela-
ción”, y que a ella, con dos hi-
jos en edad de pediatría, no le
ha llegado todavía ninguna
de las dos cartas informándo-
la del cambio de pediatría. 

Sevilla Este protesta por el
traslado de los pediatras

Siete
detenidos
por los
altercados en
Isla Mayor

SEVILLA | La Guardia Civil ha
detenido a siete vecinos de la
localidad sevillana de Isla
Mayor como presuntos auto-
res de delitos de allanamiento
de morada, daños y de altera-
ción y desorden público en re-
lación con unos hechos ocu-
rridos el pasado 3 de julio en
el Poblado Alfonso XIII, el día
después de que un joven de 17
años falleciera víctima con un
arma blanca junto a la parada
de autobús del municipio.

Durante el desarrollo de
una concentración de protes-
ta, los detenidos “alentaron”
al resto de manifestantes a
trasladarse a la vivienda del
presunto autor del homicidio,
mientras aprovecharon para
intentar acceder a otras dos
viviendas cercanas.

Fruto de estas acciones se
produjeron daños en tres vi-
viendas de la localidad. A raíz
de todos estos hechos, la
Guardia Civil abrió una pri-
mera línea de investigación,
contando con la colaboración
ciudadana, y se pudo consta-
tar que los supuestos de estos
hechos no guardaban ningún
tipo de relación con la vícti-
ma, por lo que la motivación
“podría relacionarse con
otros intereses”.

Los agentes tuvieron cono-
cimiento que en una de las vi-
viendas asaltadas existía una
plantación indoor de mari-
huana, en un estado tempra-
no de crecimiento, que no pu-
dieron robar los detenidos. La
operación sigue abierta y no
descartan más actuaciones.

SEVILLA | El Ayuntamiento de
Sevilla, a través de la Geren-
cia de Urbanismo y Medio
Ambiente, otorgará una ayu-
da cercana a 1,18 millones de
euros (1.184.720 euros) a ocho
comunidades de la barriada
de los Pajaritos que resulta-
ron beneficiarias de las ayu-
das para la rehabilitación de
sus viviendas del Plan estatal
de Recuperación, Transfor-
mación y Resiliencia, finan-
ciadas con fondos europeos
NextGeneration.

En una nota de prensa, el
delegado de Urbanismo, Juan
de la Rosa, ha destacado que,
“gracias a esta subvención,
140 familias de Los Pajaritos
podrán realizar obras de me-
jora en sus bloques de pisos y
en el entorno de los mismos”.
Se trata de una “ayuda impor-
tante y muy necesaria” para
que los vecinos de este barrio
“puedan mejorar su calidad
de vida”.

El último Consejo de Go-
bierno de la Gerencia aprobó
los convenios a firmar entre el
Ayuntamiento de Sevilla y las

comunidades de propietarios
para regular las condiciones y
modo en que se articulará la
aportación comprometida
por el Consistorio en este
marco de ayudas públicas.

También se ha aprobado,
en cuanto a las licencias oca-
sionales por la ocupación de
la vía pública, un canon pro-
gresivo “que busca ser justo y
fijar un precio equitativo” se-
gún el tipo de evento, dura-
ción y público asistente,no
aplicables a actos o eventos
organizados de cofradías ni a
actividades benéficas.

Así, la tasa contempla des-
de los 200 euros para activi-
dades para menos de 300 per-
sonas; 400 euros si tiene en-
tre 300 y 450 asistentes; 650
euros si congrega hasta 750 , y
900 euros hasta un millar.

A partir de ahí, para cada
mil personas más de público,
se establece un incremento
en la cuota de 250 euros, pu-
diendo superar los 16.000 eu-
ros para un concierto cuyo
aforo sea de más 60.000 per-
sonas.

Los Pajaritos
recibirán 1,2
millones para
140 viviendas
EVENTOS___Canon progresivo de
ocupación de la vía por asistentes y
desde 200 euros, menos benéficos
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Agresión al
personal de
neonatos del
Materno

| El Sindicato de Enfer-
mería Satse criticó ayer la
agresión tanto física como
verbal sufrida por parte de los
trabajadores de la unidad de
neonatología. Según indica-
ron en un comunicado, los
hechos tuvieron lugar el mar-
tes 22 de julio. Al parecer, los
trabajadores se encontraban
en la visita de los familiares
del neonato cuando los pa-
dres “decidieron llevarse por
la fuerza al niño que se en-
contraba ingresado”. En ese
momento, el personal de la
unidad intentó que no se lle-
varan al neonato por la fuerza
y llegar al diálogo, “no siendo
posible, sino que aumenta el
clima de tensión”. 

Así, según Satse, en su in-
tento de huida con el neona-
to, “agredieron físicamente al
personal llegando incluso a
romper las gafas a una de las
trabajadoras de un manota-
zo”. Hasta el lugar se despla-
zaron el personal de seguri-
dad del hospital que también
fue agredido, siendo final-
mente reducidos por la Poli-
cía Nacional que acudió al
centro sanitario.

El Sindicato de Enfermería
Satse ha solicitado al SAS en
los comités de Seguridad y
Salud del Centro que “el per-
sonal de seguridad se aumen-
te, ya que a pesar de que se ha
aumentado el número de per-
sonas de seguridad, la super-
ficie del hospital ha aumenta-
do casi en dos terceras partes
desde la ampliación del mis-
mo”. También han solicitado
que “haya un mejor control
de acceso a las unidades”. 

Van 31 agresiones a médicos en
una situación “insostenible”

| Lo ha
señalado David Viciana, dele-
gado del SMM en el CES 061
de Málaga: “Los datos son
muy preocupantes porque
han subido mucho. Llevamos
ahora mismo aproximada-
mente un 30% más de agre-
siones que el año pasado. En-
tonces esto es una lacra que
no deja de aumentar, no deja
de aumentar”. 

Y lo ha recalcado Teresa
Valle, vocal de PRL del SMM:
“Te encuentras en un medio
hostil en el que no tienes nin-
gún tipo de acompañamiento
ni por personal de seguridad.
Entre otras cosas, tampoco en
los centros de salud. Porque
la mayoría de ellos es inexis-
tente. Entonces, a la conseje-
ría se le llena la boca de ha-
blar de psicoeducación, de
profesionalía, pero lo que
queremos es algo que frene
esto. Si se están tomando me-
didas, se está demostrando
día a día que son absoluta-
mente ine . Y nos-
otros ya estamos hartos”. 

Este miércoles Málaga vivió
un nuevo episodio de protes-
ta de los profesionales sanita-
rios por la enésima agresión a
médicos, que el sindicato ci-
fra ya en 31 en lo que va de
2025. Ocurrió el jueves 17 de
julio, durante una asistencia
sanitaria de un equipo de
emergencias del CES 061 en

Mijas. Ocurrió de madrugada
cuando el equipo de emer-
gencias se personó en el do-
micilio de un usuario que ha-
bía solicitado atención médi-
ca y, durante la misma, y sin
mediar palabra, “el paciente
se abalanzó, en presencia de
sus familiares, sobre el facul-
tativo, además de insultarle”.
“La familia contuvo al agre-
sor, aunque no pudo impedir
que arrojara una zapatilla a la
cara del médico”, han señala-
do desde el sindicato.

Según ha precisado el
SMM, al constatar el “eviden-
te peligro”, el equipo de emer-
gencias se vio obligado a huir
del domicilio, abandonando
allí el material electromédico
y de asistencia, que pudieron
recuperar más tarde junto a
los agentes de la Guardia Civil
que fueron a la casa y realiza-
ron un atestado. El facultativo
ha denunciado estos hechos.

El sindicato ha condenado
este nuevo caso de violencia y
ha lamentado “la normaliza-
ción de las agresiones, ya se-
an de tipo verbal o física, que
sufren los facultativos que
prestan su atención en las ur-
gencias y emergencias extra-
hospitalarias de nuestra pro-
vincia, las cuáles se llevan a
cabo en la vía pública y en do-
micilios”.

Han indicado que a esta
“desagradable situación” se

SMM

___La normalización de la violencia hacia los sanitarios es un problema endémico que se
atribuye a factores educacionales y a la falta de medidas efectivas por parte de la Junta andaluza

desde el SMM, y han recorda-
do que en lo que va de 2025 se
han producido un total de 31
agresiones a facultativos en la
provincia, “cifra que supera
los casos acaecidos en todo
2024 y supone un crecimiento
de un 30% con respecto a los
primeros siete meses del año
anterior”.

Así las cosas, según Valle,
“hay un plan contra las agre-
siones que tiene elaborado la

Junta de Andalucía, la conse-
jería del 2020, que aparte de
que no lo implantan es total-
mente insuficiente”. Por eso
ha señalado que, desde el sin-
dicato, “pedimos y exigimos
que esto lo frenen y que se to-
men medidas eficaces desde
ya, entre ellas que sean san-
cionadoras, preventivas y
sancionadoras”. Porque “esto
cada año es peor y las cosas
son alarmantes”.

une “la dificultad para tener
que huir de los agresores, sin
olvidar la soledad que pade-
cen estos profesionales en en-
tornos hostiles lejos de los
centros sanitarios”.

“El incremento de agresiones
a médicos en Málaga durante
los últimos años establece
una situación insostenible
que no cesa”, han incidido

La Junta autoriza más de 111 millones para
garantizar la hemodiálisis en la provincia

| El Consejo de Gobierno
autorizó una inversión de más
de 111 millones para la contra-
tación del servicio de hemodiá-
lisis en régimen ambulatorio
en centros de diálisis extrahos-
pitalarios de la provincia de
Málaga. El nuevo contrato, que
mejorará la presentación de es-
te servicio en aspectos como la
accesibilidad, la seguridad y la
humanización, tendrá un pla-

zo de ejecución de cincos años,
sin posibilidad de prórroga. Es-
te acuerdo contempla la con-
tratación por parte del Servicio
Andaluz de Salud (SAS) de un
servicio integral de asistencia
sanitaria mediante hemodiáli-
sis, con un presupuesto total de
111.287.100 euros. La inversión
busca garantizar la continui-
dad y calidad de un tratamien-
to vital para pacientes con fallo

renal, que requiere de procedi-
mientos especializados y recur-
sos adecuados.

La hemodiálisis es un proce-
dimiento esencial para la su-
pervivencia de personas con
insuficiencia renal, permitien-
do eliminar toxinas y exceso de
agua de la sangre. El nuevo ex-
pediente contempla un plazo
de ejecución de cinco años, sin
posibilidad de prórroga, y se di-

vide en varios lotes que cubren
distintas áreas de Málaga, ase-
gurando una distribución geo-
gráfica que facilite el acceso a
los pacientes.

La inversión también incor-
pora mejoras en la calidad del
servicio, como la reducción del
número de puestos por sala pa-
ra mayor intimidad, incorpora-
ción de tecnología avanzada, y
la presencia de profesionales

especializados en atención in-
tegral, incluyendo psicólogos,
nutricionistas, trabajadores so-
ciales y fisioterapeutas.

Entre las características que
supondrán una mejora en la
prestación del servicio desta-
can la implementación de sis-
temas de monitorización conti-
nua, la disponibilidad de técni-
cas avanzadas como la hemo-
diafiltración y diálisis extendi-
da, y la incorporación de recur-
sos tecnológicos que facilitan
la gestión clínica y la satisfac-
ción del usuario.

Además, se prioriza la huma-
nización del proceso dialítico,
con mejoras en la comodidad y

accesibilidad, y en la atención
a aspectos sociales y emocio-
nales de los pacientes.

El nuevo expediente de con-
tratación valorará además la
realización de auditorías ope-
rativas periódicas para evaluar
la calidad del servicio, así como
acciones formativas dirigidas a
pacientes y familiares para pro-
mover hábitos saludables y
mejorar la adherencia al trata-
miento. La contratación se ha
tramitado mediante procedi-
miento abierto, dividiendo el
objeto en varios lotes para faci-
litar la participación de dife-
rentes operadores económicos
y garantizar la competencia.

|
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Málaga  |

TRIBUNALES El órgano de gobierno de los jueces respalda la gestión de la integrante de JpD y la amplía hasta el 2030 

J.M./MÁLAGA | El Pleno del Conse-
jo General del Poder Judicial
(CGPJ), integrado por 20 voca-
les, confirmó ayer la continui-
dad cinco años más de la jueza
Lourdes García Ortiz al frente
de la Audiencia Provincial de
Málaga, tras el concurso al que
se presentaron también otros
dos jueces, Pedro Molero Gó-
mez, magistrado de la Sección
8 de Málaga, y el también pena-
lista, Jesús Manuel Madroñal
Navarrol, adscrito a la Audien-
cia Provincial de Sevilla.

Los tres formalizaron su can-
didatura entre febrero y marzo
y tuvieron que realizar una en-
trevista telemática el 8 de mayo
ante varios de los vocales del
Poder Judicial, como tribunal
de selección. En la misma deta-
llaron públicamente cuáles se-
rían sus ejes de actuación hasta
2030 en el caso de ser elegidos.

La confirmación de la selec-
ción se retrasó, como viene
siendo habitual en el seno de
éste y todos los Consejos del Po-
der Judicial en la etapa demo-
crática, por 'estar en juego'
otras presidencias de tribuna-
les españoles, y la defensa in-
terna que hacen las asociacio-
nes profesionales de los jueces
que son también sus asocia-
dos, sin merma de la trayecto-
ria jurídica de cada aspirante. 

De hecho, el Pleno aprobó
también otras 12 presidencias
más de Audiencias Provincia-
les en liza de renovación, entre
ellas las de Sevilla, Madrid, Va-
lencia, Baleares, Jaén, Badajoz,
La Coruña, Las Palmas, Ponte-
vedra, Soria o Castellón.  Ade-
más se acordaron las presiden-

La magistrada en su despacho de la Audiencia Provincial de Málaga en una imagen de archivo. VM

Lourdes García Ortiz seguirá al frente
de la Audiencia Provincial de Málaga 

presentación mayoritaria en la
carrera judicial de Andalucía y
España, y frente al tercero, el
malagueño Pedro Molero, que
se proclamó en su presenta-
ción como no adscrito a ningu-
na asociación. 

García Ortiz nació en Sevilla
aunque está familiarmente vin-
culada a Baleares (de hecho
habla catalán en su variante
mallorquina). En 1982 se licen-
ció en Derecho por la Universi-
dad de las Islas Baleares, ingre-
sando en la carrera judicial en
1986. Tuvo como destinos Gavá
(1986), Posadas (1987), Motril
(1989) y Málaga capital en un
Juzgado de Instrucción (1991).

En diciembre de 2016 fue
nombrada presidenta de la

Sección Segunda de la Audien-
cia Provincial de Málaga, en la
que ha estado ejerciendo como
penalista, también durante su
mandato como presidenta
(2017-2025). 

Entre las resoluciones en las
que ha sido ponente figuran la
condena en 2022 a un profesor,
funcionario de la Junta de An-
dalucía, por mantener relacio-
nes sexuales con una alumna
desde los 12 años, aplicando la
responsabilidad civil subsidia-
ria de la Consejería de Educa-
ción y Deporte. También fue
ponente en sentencias de trata
de seres humanos, prostitu-
ción, delitos contra la salud pú-
blica y de blanqueo de capita-
les. 

cias de las Salas Segunda y Ter-
cera del Tribunal Supremo, ór-
ganos jurisdiccionales que en-
juician o revisan causas de co-
rrupción, contra altos cargos
del Estado, y sobre asuntos
contencioso - administrativo
contra las administraciones
públicas. 

En este concurso, la candi-
datura de Lourdes García Ortiz,
perteneciente al colectivo Jue-
zas y Jueces para la Democracia
(JpD), fue avalada por su expe-
riencia y trayectoria desde el
2017 como presidenta de la Au-
diencia de Málaga. Un respaldo
frente al segundo aspirante, Je-
sús Madroñal, que es miembro
de la Asociación Profesional de
la Magistratura (APM), con re-

Su designación como presi-
denta de la Audiencia lleva
aparejada su pertenencia a la
Sala de Gobierno del Tribunal
Superior de Justicia de Andalu-
cía (TSJA), como miembro na-
to, un órgano con mayoría de
jueces de la APM. En el progra-
ma que presentó al CGPJ para
mejorar los 143 órganos juris-
diccionales de la provincia y las
9 secciones de la Audiencia (in-
cluida Melilla), García incluía
una mejora en la formación del
funcionario interino y actua-
ciones para que se reduzcan los
traslados de los jueces de aque-
llos destinos más conflictivos,
como sucede en los juzgados
de la Costa del Sol, circunstan-
cia que genera demoras y retra-
sos a la hora de resolver los ex-
pedientes judiciales. Se com-
prometió a colaborar con la Fis-
calía, la jueza decana, Cristina
Hurtado de Mendoza (nombra-
da en diciembre de 2024), el co-
ordinador de los letrados judi-
ciales, Pablo Jiménez Villarejo,
el Colegio de Abogados, presi-
dido por otra mujer, Flor Ca-
rrasco, y los medios de comuni-
cación. Además, tratará de
conseguir la "definitiva y efecti-
va implantación del expedien-
te digital en todos los órganos
judiciales" de la provincia.

Mañana, el actual Consejo
General del Poder Judicial, del
que forma parte el ex decano de
los jueces de Málaga, José Ma-
ría Páez, cumplirá un año de
ejercicio en el que se han reali-
zado 161 nombramientos de
presidencias de tribunales en
España, de los que 68 han reca-
ído en mujeres (42,2%).

ANTEQUERA

Controlado 
el incendio
forestal
declarado 
el martes
MÁLAGA | El Servicio de Extinción
de Incendios Forestales de An-
dalucía, Plan Infoca, ha dado
por controlado el fuego decla-
rado este pasado martes en el
paraje Cortijo Guerrero del mu-
nicipio malagueño de Ante-
quera. Así, según ha informado
el Plan Infoca en redes sociales
recogido por Europa Press, el
fuego, que obligó a cerrar la ca-
rretera A-7282 pero que ya está
reabierta, ha quedado contro-
lado a las 13.55 horas, por lo que
los efectivos continúan traba-
jando para darlo extinguido.
En el lugar del fuego están des-
plazados tres autobombas,
cuatro grupos de bomberos fo-
restales, dos técnicos de opera-
ciones y un extinción, además
de la Unidad de Análisis Una-
sif. 

La noticia llega el mismo día
que los alcaldes de los munici-
pios de Jubrique y Genalguacil,
Alberto Benítez y Miguel Ángel
Herrera, respectivamente, criti-
caron “la falta de personal en la
Serranía de Ronda para luchar
contra los incendios”. Desde la
caseta de vigilancia de incen-
dios del Porrejón, han manifes-
tado su "profunda preocupa-
ción". "Estamos ya en pleno ve-
rano y esta caseta, que es pri-
mordial para la zona, se en-
cuentra desierta", ha manifes-
tado Alberto Benítez. "Tam-
bién estamos verdaderamente
preocupados por el sistema In-
foca, que actualmente se en-
cuentra en total desmantela-
miento. En Jubrique debería
haber siete efectivos y actual-
mente solamente se encuentra
entre tres y cuatro”.

ESTADIO El Pleno de Diputación rechaza exigir responsabilidades políticas por la renuncia a ser sede del Mundial 2030

El PSOE pide un comisión técnica sobre la nueva Rosaleda
JUAN D. M. ARROYO/MÁLAGA | El gru-
po municipal del PSOE de Má-
laga anunció que solicitará la
creación de una comisión téc-
nica del Ayuntamiento, la Di-
putación y Junta para hacer
"un estudio riguroso y con da-
tos" con la "ambición" de cons-
truir una nueva Rosaleda en la
capital que cuente con un afo-
ro en torno a las 60.000 plazas.
sí lo ha dicho el portavoz socia-
lista, Daniel Pérez, acompaña-
do el resto del grupo municipal

y criticó el "daño irreparable" a
Málaga por lo que consideró "el
mayor ridículo que se podía
imaginar" en referencia a la re-
nuncia de la ciudad como sede
del Mundial de fútbol de 2030
que albergará España, junto a
Portugal y Marruecos.

Mientras tanto, el Pleno de la
Diputación de Málaga ha re-
chazado la moción del PSOE en
la que se pedía exigir la asun-
ción de responsabilidades polí-
ticas por la renuncia a ser sede

"correcta y sensata" que se ha
tomado. "¿Cómo se atreve a de-
cir que hemos engañado, men-
tido y no hemos hecho nada si
no ha estado en ninguna reu-
nión?", ha cuestionado, al
tiempo que ha añadido, ade-
más, que ha habido "máxima
transparencia" y que no se ha
mentido. "Vamos a seguir tra-
bajando en esa línea de tener
un estadio como se merece la
afición y Málaga", ha conclui-
do.

del Mundial de Fútbol 2030.
En concreto, el punto de la

moción urgente socialista que
no ha salido adelante era "exi-
gir la asunción de responsabili-
dades políticas por parte de los
representantes públicos que,
con anuncios reiterados y com-
promisos incumplidos, han ge-
nerado falsas expectativas en
la ciudadanía y han compro-
metido la credibilidad institu-
cional: el alcalde de Málaga,
Francisco de la Torre; el presi-

dente de la Diputación Provin-
cial, Francisco Salado; y el pre-
sidente de la Junta de Andalu-
cía, Juanma Moreno".

Tampoco ha sido aprobado
que "a vista de la nefasta ges-
tión del proyecto de Málaga co-
mo sede del Mundial de Fútbol
2030, y por haber propiciado la
pérdida de una oportunidad
histórica para la ciudad y la
provincia", acordar "reprobar
públicamente al alcalde de Má-
laga, al presidente de la Junta y

al presidente de la Diputa-
ción", así como la creación de
una comisión informativa.

El presidente de la Diputa-
ción, Francisco Salado, ha des-
tacado que la decisión tomada
es "responsable", defendiendo
"el interés de Málaga, del Mála-
ga CF y los malagueños". Ade-
más, ha afeado al PSOE que
"buscan que ocurra lo peor pa-
ra tener un arma arrojadiza en
contra el PP". Por tanto, ha
vuelto a defender la decisión



HUELVA

COMUNICACIÓN Organizada por la Asociación de la Prensa, podrá visitarse hasta el  29 de agosto en el centro que lleva su nombre

Una muestra recorre la primera etapa
profesional del periodista Jesús Hermida
HUELVA | El Centro de la Comuni-
cación Jesús Hermida acoge
desde este miércoles la exposi-
ción ‘Jesús Hermida. De Huel-
va a la luna’, una muestra que
invita a profundizar en los pri-
meros años de vida y carrera
del periodista onubense en su
ciudad natal, hasta el históri-
co momento en que narró des-
de Cabo Cañaveral la llegada
del hombre a la Luna el 19 de

julio de 1969.
Esta nueva cita, organizada

por la Asociación de la Prensa
en el marco de actividades
suscritas en el convenio con el
Consistorio, podrá visitarse
hasta el 29 de agosto.

Durante la inauguración, la
alcaldesa de Huelva, Pilar Mi-
randa, ha destacado la “im-
portancia” de esta exposición
que muestra “la huella de Her-

mida en Huelva, no solo en sus
escritos en el ‘Odiel’, sino tam-
bién en su infancia y en el
transcurso de su carrera, en la
que siempre tuvo muy presen-
te a su ciudad”.

El hijo del periodista, Jaime
Hermida, ha trasladado la ale-
gría que supone esta muestra:
“Nos hace mucha ilusión, nos
emociona muchísimo, y espe-
ro que, sobre todo, a toda la

gente de Huelva y los visitan-
tes, les resulte interesante y la
disfruten”.

Un valioso legado que reco-
rre desde su nacimiento en la
calle Gravina de Huelva un 28
de junio de 1937, su despertar
en el periodismo en el diario
Odiel en 1958, y su traslado a
Madrid hasta su su labor como
primer corresponsal en Esta-
dos Unidos.
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URBANISMO En el solar del viejo mercado, será de estilo clásico, tendrá soportales y comenzará a construirse tras verano

Presentación del proyecto de urbanización de la Plaza Mayor de Huelva. VH

Algunos detalles de la exposición sobre Jesús Hermida. VH

Virginia González
HUELVA | Era una de las propues-
tas del programa electoral de
Pilar Miranda y a la vuelta del
verano comenzará a ser una
realidad. El terreno degradado
que dejó el derribo del antiguo
Mercado del Carmen comen-
zará a tomar forma después de
la celebración de la Feria de la
Tapa, la última en esa ubica-
ción y que se celebrará a fina-
les de septiembre. 

En 19 meses, si se cumplen
los plazos, la capital onubense
podrá disfrutar en el corazón
de su centro histórico de la an-
helada Plaza Mayor, un espacio
de estilo clásico, que estará ro-
deado de edificios con soporta-
les y con un parking en su sub-
suelo de una planta con capaci-
dad para más de 400 plazas.

El proyecto de urbanización
se ha presentado este miérco-
les en el Salón de Plenos del
Ayuntamiento de la mano de
la alcaldesa, Pilar Miranda, el
primer teniente de alcalde y
responsable de Urbanismo,
Felipe Arias, y el representan-
te del agente Urbanizador
(Only Parking), Abel Pizarro. 

Actualmente está en fase de
exposición pública y en breve
se producirá su aprobación
definitiva. En ese momento ya
podrán iniciarse las obras, cu-

tos y jardineras de madera y
hierro), con un diseño de cali-
dad y clásico. Seguirá una es-
tética similar a la plaza de Las
Monjas, con materiales como
la piedra natural y el mármol y
mobiliario urbano clásico (fa-
rolas fernandinas y bancos ti-
po Huelva). En la propia plaza
se incorporarán dos accesos
peatonales al parking, unas
cajas acristaladas, totalmente
permeables y transparentes, a
las que se sumarán otros acce-
sos con rampas, escaleras y
ascensores en las calles Ten-
daleras y Duque de La Victo-
ria.

Miranda ha celebrado que

junto con la reforma de la ave-
nida de Italia y la zona de la
Palmera, proyecto en el que
“ya se está trabajando”, la Pla-
za Mayor supone la guinda pa-
ra rematar todo el casco histó-
rico.

Por su parte, Arias ha cifra-
do en más de cien millones de
euros el impacto económico
de esta obra, que supone 200
viviendas, 425 plazas públicas
de aparcamiento y nuevas zo-
nas comunes.

Un proyecto que echa a an-
dar y que le hace “especial ilu-
sión” a la alcaldesa porque
“supone el cumplimiento de
uno de los principales com-

promisos electorales”, ya que,
junto al Ensanche Sur, “de-
muestra el empeño de este
equipo de Gobierno por cam-
biar el rumbo de esta ciudad
desde el Ayuntamiento”.

“Se trata de revalidar ese
compromiso, demostrando a
los onubenses que vamos a se-
guir trabajando por la Huelva
que queremos todos, una ciu-
dad accesible y verde, que
ejerza su liderazgo industrial y
en sostenibilidad como la Ca-
pital Verde del Sur de Europa
configurando el mayor cam-
bio económico, urbanístico y
social del último siglo”, ha ma-
nifestado la alcaldesa.

La futura Plaza Mayor de Huelva
estará lista en mayo de 2027
AL DETALLE___Incluye un
parking subterráneo de una
planta con más de 400 plazas 

DISEÑO___Contempla el uso de
materiales nobles, mobiliario
clásico y árboles y arbustos 

DESPUÉS___Los edificios que la
rodean, con soportales, fachada
común y garajes en entreplanta

yos trabajos previos arranca-
rán en verano con las catas y
los trabajos geotécnicos.

La previsión es que esta pri-
mera fase, que supone la cons-
trucción del parking subterrá-
neo y toda la urbanización de
la plaza, más los cimientos de
los edificios que rodean el es-
pacio (en su subsuelo estará
también el parking público),
se inaugure en mayo de 2027.

Después empezaría la cons-
trucción de los edificios, aun-
que el agente urbanizador ha
adelantado que podría simul-
tarnearse. Son más de 180 pro-
pietarios que han logrado un
consenso con el agente urba-
nizador para construir edifi-
cios con una fachada unifica-
da, de estilo clásico en conso-
nancia con la plaza, con so-
portales que acogerán una ga-
lería comercial. Los edificios,
que albergarán 200 viviendas,
tendrán sus garajes en la en-
treplanta y serán de tres plan-
tas más ático. Una fachada
unificada en forma de ‘U’, con
zonas comerciales, recreativas
y de descanso.

En cuanto a la Plaza Mayor,
la alcaldesa ha destacado que
supone la urbanización de
6.200 metros cuadrados y que
incluye zonas peatonales y
ajardinadas (naranjos, arbus-

La danza llega
hoy al Festival
de Niebla a
través de 
‘En vano’

HUELVA | El espectáculo ‘En va-
no’ llega este jueves al ciclo
Atrévete del XL Festival de Te-
atro y Danza Castillo de Nie-
bla en un evento que se cele-
brará a partir de las 21.30 ho-
ras en la plaza de Santa María
y que se encuentra enfocado
a todos los públicos. Este pro-
yecto, de la Compañía Danza
Mobile, está dirigido por Ar-
turo Parrilla y se desarrollará
de la mano de José Manuel
Muñoz, Jaime García y Ma-
nuel Cañadas, quienes darán
vida a ‘En Vano’ en el munici-
pio onubense.

Según ha indicado la Dipu-
tación, sus intérpretes, con
diversidad funcional, han re-
alizado su formación a través
del Centro de Creación Danza
Mobile, cuyo trabajo ha reci-
bido diversos reconocimien-
tos, como el Premio Dionisos
a proyectos teatrales con re-
percusión social, otorgado
por la Unesco.

El espectáculo, vigente des-
de 2016, tiene como objetivo
“habitar los espacios que sur-
gen de una obra escultórica,
sus huecos y todo aquello que
no se ve”. Es, precisamente,
en los espacios vacíos donde
el autor, Arturo Parrilla, pro-
pone “un lenguaje único para
cruzar al otro lado del muro y
convertirse en una puerta ha-
cia otro lugar”.

A través de esta propuesta,
la Compañía Danza Mobile ha
sido galardonada con tres
premios Lorca por parte de la
Asociación de las Artes Escé-
nicas de Andalucía (Aresan).

CULTURA
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HUELVA RIEGA No saben “ni cuándo ni cómo” MOVILIDAD

El presidente de la MAS durante la rueda de prensa ofrecida este miércoles. VH

HUELVA |El presidente de la Man-
comunidad de Servicios de la
Provincia de Huelva (MAS),
Diego del Toro, ha dado a co-
nocer este miércoles  las con-
clusiones de un informe de au-
ditoría sobre los procesos de
contratación de personal en
Giahsa correspondientes al
ejercicio 2021, que revela que
“el 87% de los expedientes
analizados presentan irregula-
ridades en aspectos básicos
del procedimiento”.

Según ha indicado la enti-
dad en una nota de prensa, el
informe, encargado por la di-
rección anterior en 2023 y ela-
borado por la consultora Price-
waterhouseCoopers (PwC),
ofrece, según ha señalado Del
Toro, “una imagen preocupan-
te sobre el cumplimiento de las
normas de contratación de
personal en ese periodo”.

Al respecto, el presidente ha

remarcado que “en el 80% de
los casos, no consta el anuncio
oficial del puesto vacante”. 

“También en el 80%, no se
acredita el nombramiento pre-
vio de un tribunal de selección
conforme al convenio colecti-
vo. En un 20% de los expedien-
tes, no se realizó oferta pública
ni difusión a través del SAE. En
el cien por cien, no se definie-
ron previamente las pruebas
selectivas ni la documentación
requerida”, ha añadido.

Por otro lado, Del Toro tam-
bién ha detallado que “en el
cien por cien, no se acredita la
aplicación del criterio de prefe-
rencia en caso de empate ni la
justificación para recurrir a
procedimientos alternativos” y
“en un 33%, no se pudo confir-
mar si se realizaron aportacio-
nes a planes de pensiones o se-
guros colectivos”.

“El informe tiene un alcance

limitado y se basa en una
muestra concreta, pero sus
conclusiones son claras y pre-
ocupantes. Se incumplieron
principios básicos de publici-
dad, igualdad y transparencia
en los procesos de selección”,
ha afirmado Del Toro.

Asimismo, el presidente ha
señalado que “ya se han pues-
to en marcha medidas de con-
trol y corrección”, con el objeti-
vo de “garantizar la legalidad,
la equidad y el cumplimiento
de los procedimientos en la
contratación pública”. 

“La gestión anterior nos ha
dejado una empresa con pro-
cedimientos erosionados y
una reputación pública cues-
tionada. No podemos mirar
hacia otro lado ante un mode-
lo opaco que ha lastrado el
funcionamiento y la confianza
en Giahsa”, ha añadido al res-
pecto.

“Graves irregularidades” en las
contrataciones de personal

Turismo do
Algarve
recuerda que
ya no hay
peaje en la A22

HUELVA | Turismo do Algarve,
entidad que gestiona las ac-
ciones turística la región lusa,
recuerda que la autopista A22
que conecta Huelva con la re-
gión es gratuita, ya que “está
exenta de peaje desde princi-
pios de 2025”. Por ello, advier-
ten de que los paneles infor-
mativos que hay en el lado
portugués del puente del Gua-
diana que une Ayamonte con
Castro Marim aconsejan el re-
gistro en el sistema Easytoll,
pero “únicamente para el uso
de otras autopistas portugue-
sas en las que sigue activo el
peaje”. 

Según ha indicado la enti-
dad en una nota de prensa, la
A22 (también conocida como
Vía do Infante) recorre tierras
algarvías de este a oeste; una
autopista que desde princi-
pios de 2025 está exenta de pe-
aje pero que, sin embargo,
“está llevando a muchos via-
jeros a querer realizar el pago,
al seguir instalados los pane-
les informativos que aconse-
jan adherirse al sistema Eas-
ytoll para pagar el antes (pero
ya no) correspondiente peaje
al paso por las localidades de
Castro Marim, Vila Real de
Santo António y Lagos”.

Por ello, “consciente de que
esta situación puede llevar a
muchos viajeros a registrarse
en el sistema Easytoll”, Turis-
mo do Algarve recuerda a los
turistas que tienen previsto
viajar a esta región al sur de
Portugal entrando por Aya-
monte, que “no es necesario
realizar ese registro”.

R. V.
HUELVA | Las comunidades de
regantes de Huelva, reunidas
en Huelva Riega, han lamenta-
do no conocer “ni cuándo ni
cómo” se podrán usar los bom-
beos de Bocachanza. Los re-
gantes han asistido al último
Comité de Gestión de la demar-
cación hidrográfica del Tinto-
Odiel-Piedras, celebrado la se-
mana pasada, donde han
constatado que la dirección de
Explotación de la cuenca del
Tinto, Odiel y Piedras descono-
ce cómo usar los bombeos de
Bocachanza “por la falta de co-
municación” entre el Ministe-
rio para la Transición Ecológi-
ca y el Reto Demográfico (Mite-
co) y la Junta.  

En una nota de prensa, el
presidente de Huelva Riega,
Fernando González, ha expli-
cado que en el comité se indicó
que “el Miteco no ha indicado
el cambio en las condiciones
de uso de Bocachanza a la Jun-
ta de Andalucía”, por lo que,
un año después de haberse fir-
mado el acuerdo entre España
y Portugal para regular los
bombeos de Bocachanza, “es-
tamos en la indefinición más
absoluta para disponer de un
recurso que en los dos últimos

años se ha sido vital para los
usuarios del sistema Huelva”.

El acuerdo por el que se re-
gula el uso de aguas interna-
cionales del Guadiana entre
España y Portugal, y que en
Huelva se materializa gracias a
los bombeos de Bocachanza,
permitirá poder usar estos
bombeos entre los meses de
octubre a abril, sin que haya si-
tuación de necesidad, como
hasta ahora.

Según las previsiones de
Huelva Riega, en septiembre la
cuenca del Tinto, Odiel y Pie-
dras “entrará en la fase de es-
casez moderada” y, a pesar de
esto, “aún no se sabe cómo se
podrá bombear por falta de ac-
ción por parte del Miteco”, ha
asegurado el presidente de
Huelva Riega.

La comisión de gestión sir-
vió también para consultar so-
bre los avances en la presa de
Alcolea, después de que la Jun-
ta hubiera trasladado al Go-
bierno central su intención de
hacerse cargo de la obra. “Nos
dicen que siguen esperando la
llamada del Gobierno para fir-
mar el protocolo, un documen-
to que, según nos consta, está
siendo estudiado por la Aboga-
cía del Estado”.

Critican la falta
de avances en
el uso de los
bombeos de
Bocachanza
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Miguel Ángel
Maldonado
releva a
Jerónimo Vera
en Cruz Roja 

REDACCIÓN | Miguel Ángel Mal-
donado Moral es el nuevo de-
legado especial de Cruz Roja
en Jaén. Toma el relevo a Jeró-
nimo Vera Marín, quien se po-
ne al frente de Cruz Roja en
Andalucía. Nacido en Jaén,
en 1965, es Licenciado en De-
recho por la Universidad de
Granada. Experto en banca
de empresas por el Centro in-
ternacional de Formación Fi-
nanciera con la Universidad
de Alcalá de Henares y asesor
financiero y de gestión patri-
monial por la Universidad de
Alicante, su vida laboral ha
estado vinculada al sector
bancario, ocupando puestos
de alta responsabilidad en di-
cho ámbito.

Su relación con la institu-
ción humanitaria nació en
2015  asumiendo  en el año
2023 la vicepresidencia pro-
vincial segunda de Cruz Roja,
de la mano de Jerónimo Vera.
“Agradezco enormemente a
Jerónimo Vera, la confianza
depositada en mí. Su labor al
frente de Cruz Roja en Jaén en
este tiempo habla por sí sola.
Recojo su testigo con la res-
ponsabilidad de seguir traba-
jando por dar respuesta a los
desafíos sociales de nuestra
provincia y con el reto de se-
guir afrontando las nuevas
necesidades que se nos pre-
senten”, ha declarado Maldo-
nado tras su nombramiento.

Maldonado afronta esta
nueva etapa con ilusión y res-
ponsabilidad, con el objetivo
de dar continuidad al legado
de su antecesor y seguir forta-
leciendo la acción humanita-
ria de Cruz Roja en la provin-
cia: la lucha contra la soledad
no deseada, especialmente
entre las personas mayores,
la mejora de la empleabilidad
de los colectivos más vulnera-
bles, la lucha contra las dife-
rentes formas de desigualdad
y pobreza y la preparación
para dar respuesta a las emer-
gencias de cualquier índole,
serán la hoja de ruta en los
próximos años. 

DELEGADO ESPECIALLOS PUENTES Colomo advierte que la demora administrativa podría poner en riesgo la validez de los informes

Sin avances con el colector
Esperanza Calzado
JAÉN | El Ayuntamiento de Jaén
ha denunciado públicamente
la falta de respuesta por parte
de la Junta de Andalucía en
relación con el proyecto del
colector de saneamiento de
Los Puentes, una infraestruc-
tura estratégica de más de 30
kilómetros que afecta a miles
de residentes en la vega de los
ríos.

África Colomo, segunda te-
niente de alcalde y concejala
de Urbanismo, ha recordado
que el pasado 30 de abril el
Consistorio registró en la De-
legación del Gobierno anda-
luz el proyecto completo, jun-
to a los informes hidrológicos
y de carreteras que fueron re-
queridos por la propia admi-
nistración autonómica. A pe-
sar de tratarse de una compe-
tencia de la Junta, fue el
Ayuntamiento quien elaboró
el proyecto con el fin de agili-
zar los trámites.

“Desde entonces, no tene-
mos noticias de en qué estado
de tramitación se encuentra”,
ha lamentado Colomo. “Los

informes sectoriales tienen
una vigencia de seis meses y
el Gobierno de Moreno Boni-
lla ya está tardando en dar el

Río en la zona de Los Puentes de Jaén. VIVA JAÉN

Miguel Ángel Maldonado. CRUZ ROJA

SIN RESPUESTA__El Ayuntamiento de Jaén denuncia la falta de respuesta de la Junta de
Andalucía sobre el colector de Los Puentes tres meses después de entregar el proyecto

mada de 10 millones de eu-
ros”.

La edil ha criticado la falta
de compromiso del Ejecutivo

andaluz con los vecinos de
Los Puentes y ha advertido
que la demora administrativa
podría poner en riesgo la vali-
dez de los informes ya entre-
gados. 

Además, ha exigido que se
anule el protocolo firmado en
su día entre la Junta y el
Ayuntamiento bajo mandato
del Partido Popular, que con-
dicionaba la ejecución del co-
lector a la aprobación previa
de los planes especiales por
parte de los residentes.

“El colector es precisamen-
te lo que permite que los veci-
nos puedan desarrollar esos
planes especiales y conectar-
se a la red de saneamiento y a
otros servicios públicos. Ha-
cerlo al revés solo genera in-
certidumbre y costes econó-
micos injustificados para los
propietarios”, ha subrayado
Colomo.

El Ayuntamiento espera
que estas cuestiones se abor-
den con claridad en la próxi-
ma reunión de la Mesa de Los
Puentes, prevista para el mes
de septiembre.

siguiente paso, que es licitar
una obra declarada de interés
para la comunidad autóno-
ma, con una inversión esti-

CONVENIO Tras suscribir este acuerdo, Reyes ha mostrado su satisfacción por este “convenio histórico” para la provincia

Redacción
JAÉN | El presidente de la Dipu-
tación de Jaén, Francisco Re-
yes, ha formalizado la firma
de un convenio de colabora-
ción con la presidenta ejecuti-
va de la Sociedad Estatal de
Aguas de las Cuencas de Es-
paña (Acuaes), Rosa Cobo,
para la realización por parte
de esta entidad dependiente
del Ministerio de Transición
Ecológica y Reto Demográfico
de distintos proyectos enmar-
cados en el Plan Urgente de
Infraestructuras Hidráulicas
de la provincia de Jaén. Estos
proyectos conllevan un mon-
tante de 120 millones de euros
(IVA excluido), pero la inver-
sión final asciende a 154 mi-
llones de euros incluyendo
las expropiaciones y el gasto
de la redacción de proyectos,
entre otros conceptos.

Tras suscribir este acuerdo,
Reyes ha mostrado su satis-
facción por este “convenio
histórico” para la provincia
de Jaén, que “beneficiará a
más de 270.000 jiennenses” y
que “se firma gracias al im-
pulso del Gobierno de España
y cuenta con fondos europeos
y también de la Diputación”.
De esta forma, se podrán rea-
lizar “unas obras que son fun-
damentales porque van a per-
mitir garantizar el abasteci-
miento de agua, en cantidad y
calidad suficientes, a más de
50 municipios jiennenses, la
mayoría menores de 3.000
habitantes”.

En este convenio se inclu-
yen intervenciones como la
conducción de conexión del
embalse del Tranco con la
ETAP de Las Copas en Villaca-
rrillo; la renovación de las re-

des en alta del sistema de La
Loma; la nueva ETAP junto al
embalse de La Fernandina
que suministrará agua al sis-
tema del Rumblar, además de
a las localidades de Vilches y
La Carolina; la ampliación de

La Diputación de Jaén y Acuaes financiarán obras
hidráulicas que beneficiarán a 270.000 jiennenses

Rosa Cobo y Francisco Reyes tras la firma del convenio.  DIPUTACIÓN

abastecimientos en munici-
pios que no están conectados
al sistema general, como es el
caso de Alcaudete, Pozo Al-
cón, Campillo de Arenas o
Huelma.

El acuerdo rubricado este
miércoles llega después de
que en el pasado mes de abril
el presidente de la Diputación
y la vicepresidenta tercera del
Gobierno de España y minis-
tra para la Transición Ecoló-
gica y el Reto Demográfico,
Sara Aagesen, anunciaran la
puesta en marcha del Plan
Urgente de Infraestructuras
Hidráulicas para garantizar el
abastecimiento de agua en la
provincia de Jaén, una inicia-
tiva con un presupuesto su-
perior a los 206 millones de
euros, de los cuales una parte
corresponde a este acuerdo
entre la Diputación y Acuaes.

la ETAP de Las Copas; la nue-
va conducción que conectará
el sistema de La Loma con el
de Sierra Mágina; la interco-
nexión de los municipios de
la Sierra de Segura; y se va ac-
tuar también en una serie de



POLÍTICA Jaén es la única capital andaluza que no tiene aprobadas las cuentas para 2025

Jaén  |

ESPERANZA CALZADO | El Ayunta-
miento ha confirmado ante el
pleno del Consejo Económico
y Social (CES) de Jaén que no
aprobará un presupuesto mu-
nicipal para 2025. La deci-
sión, anunciada por el alcal-
de Julio Millán (PSOE) y el
concejal de Asuntos Econó-
micos, Francisco Lechuga,
supondría un incumplimien-
to del pacto de gobierno con
Jaén Merece Más tras la mo-

ción de censura que desalojó
al Partido Popular de la Alcal-
día. Aunque eran unas cuen-
tas de transición para unos
meses, finalmente se ha opta-
do por pasar directamente al
año que viene.

Jaén se posiciona como la
única capital andaluza que
actualmente no tiene aproba-
dos los presupuestos munici-
pales para 2025 y mantiene
prorrogados los de 2017,

cuando gobernaba el PP. Ha-
ce apenas unos días, el porta-
voz del Grupo Municipal Jaén
Merece Más (JM+), Luis Gar-
cía Millán, anunció la entrega
oficial del proyecto de presu-
puestos de sus áreas de go-
bierno al Área de Interven-
ción del Ayuntamiento de
Jaén. El grupo municipal pre-
senta 10,65 millones de euros
para Cultura, Imefe y el CEE, y
reclama colaboración institu-

El Ayuntamiento
renuncia a los
presupuestos de 2025 
y trabaja en los de 2026
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Fachada del Ayuntamiento de Jaén. ESPERANZA CALZADO

COMPROMISO___La falta de un informe de Intervención
frena las cuentas, que se trasladarán a 2026 pese a
haber sido un compromiso para la moción de censura

cional para sacar adelante las
cuentas. Sin embargo, deberá
esperar al año que viene.

El equipo de gobierno ha
justificado su decisión en la
ausencia del informe precep-
tivo de la Intervención, que
impide completar el proceso
administrativo necesario pa-
ra elevar las cuentas al Minis-
terio de Hacienda y someter-
las a aprobación plenaria an-
tes de que acabe el año. "Lo
más lógico es poder adaptarlo
para 2026, la parte funda-
mental del borrador del 2025
está, y conseguir un presu-
puesto equilibrado por pri-
mera vez entre ingresos y gas-
tos”, ha afirmado Millán.

A pesar de no poder ser eje-
cutado, el borrador del presu-
puesto de 2025 fue presenta-
do al CES para su análisis, en
una sesión que originalmente
estaba prevista para dictami-
nar sobre su contenido. Las
cuentas alcanzan los 158 mi-
llones de euros, reflejan equi-
librio entre ingresos y gastos
y contemplan inversiones
municipales. 

Incluso se incluye un supe-
rávit de 700.000 euros tras los
últimos ajustes económicos y
un incremento de los ingresos
por la Participación en los In-
gresos del Estado (PIE), que
han pasado de 24 a 36 millo-
nes de euros.

No obstante, el regidor ha
reconocido que el presupues-
to, aunque técnicamente ela-
borado, no podrá entrar en vi-
gor a tiempo para tener efecto
en el presente ejercicio, lo
que convierte su aprobación
en algo “poco operativo”.

El presidente del CES, Ma-
nuel Carcelén, ha respaldado
esta decisión señalando que,
dadas las fechas, “lo más
operativo” es destinar estas
cuentas a conformar el presu-
puesto de 2026, aunque ha
subrayado que el borrador re-
fleja un “cierto equilibrio fi-
nanciero”.

FERIA  Se celebrará del 10 al 19 de octubre

ESPERANZA CALZADO | La presi-
denta del Patronato Munici-
pal de Cultura, Turismo y Fes-
tejos, María Espejo, ha anun-
ciado que la semana que vie-
ne se presentará para su apro-
bación en el Consejo del Pa-
tronato la programación y el
presupuesto de la Feria y
Fiestas de San Lucas 2025,
que tendrá lugar del 10 al 19
de octubre. Arrancará oficial-
mente el 10 de octubre a las
13:00 horas  y concluirá el 19
de octubre con un espectácu-
lo de drones.

El presupuesto de esta edi-
ción ascidente a 176.210 eu-
ros, lo que supone una reduc-
ción respecto a ediciones an-
teriores. María Espejo ha ex-
plicado que esta contención
del gasto no ha impedido
ofrecer una programación
completa y dirigida a todos
los públicos.

Uno de los pilares funda-
mentales de esta edición se-
rá, una vez más, la apuesta
por la accesibilidad y la inclu-
sión. Se mantendrán iniciati-
vas como la Caseta de Accesi-
bilidad, el sonido ambiental
controlado desde una unidad
portátil y casetas adaptadas
para personas con movilidad
reducida. Además, el 15 de oc-
tubre, entre las 16:30 y las
18:30 horas, se respetará un
tramo horario de silencio
pensado para personas con
necesidades sensoriales. 

La programación incluye la
inauguración del alumbrado
extraordinario en la media-
noche del 10 de octubre, así
como el pregón inaugural,
que tendrá lugar el día 11 a las

19:15 horas y correrá a cargo
del escritor David Uclés. Este
acto será accesible, ya que
contará con traducción a len-
gua de signos. A continua-
ción se celebrará la cabalgata
Jaén, en clave de intercultura-
lidad, que homenajeará a An-
drés de Vandelvira.

Entre las propuestas  desta-
can la VI Gala Benéfica de Hu-
mor por la Visibilidad de las
Enfermedades Raras y la In-
vestigación del Déficit de Fac-
tor V, que se celebrará en el
Teatro Infanta Leonor el 10 de
octubre, así como el tradicio-
nal Festival Flamenco ‘Pepe
Polluelas’, que alcanza su
edición número 53. También
se celebrará el XXIII Encuen-
tro Nacional del Arte de Enca-
je de Bolillos y una nueva edi-
ción del programa ‘Jaén, Bai-
la en Feria’.

El cartel musical incluirá
actuaciones de grupos como
Mago de Oz, Mergara y Reino
de Hades el 12 de octubre; Ca-
fé Quijano, Los Secretos y La
Guardia el 17; y G5, Miguel
Campello, Nolasco y Fran
Cortés el 18. No faltarán pro-
puestas para el público fami-
liar como el musical ‘Ceni-
cienta’ o la zarzuela ‘La del
manojo de Rosas’. La Banda
Municipal de Jaén ofrecerá
conciertos dedicados al paso-
doble taurino y a la zarzuela,
y también se organizará la ex-
posición de Chilindrinas, una
de las manifestaciones más
tradicionales de la feria. Ade-
más, los días 14 y 19 de octu-
bre se celebrarán los ‘Días de
la Infancia’, con precios redu-
cidos para las atracciones.

Más cultura, más
inclusión y menos
gasto para San Lucas



MÚSICA El joven artista procede del teatro musical, donde ha actuado en ‘School of Rock’ y en ‘Los chicos del coro’

Gonzalo Pinillos, durante la rueda de prensa en Torrespaña. ALBERTO ORTEGA / EUROPA PRESS

INSPIRACIÓN MUSICAL___El representante de España en el certamen dice que buscará seguir los
pasos de su favorita de entre todos los concursantes que han participado en el festival eurovisivo

MADRID. EUROPA PRESS | Gonzalo
Pinillos (Madrid, 14 años) se-
rá el representante de España
en Eurovisión Junior, que se
celebrará el 13 de diciembre
en Tiflis (Georgía), una cita en
la que buscará seguir los pa-
sos de Chanel, su favorita de
entre todos los concursantes
que han participado en el cer-
tamen, si bien ha precisado
que fuera del mundo eurovi-
sivo se decanta por la cantan-
te, compositora y actriz esta-
dounidense Olivia Rodrigo.

Así se expresó ayer en una
rueda de prensa en RTVE, en
la que se conoció la designa-
ción de este joven artista,
queaseguró que es “un sueño
hecho realidad” ya que, como
señaló, es una meta que se
había puesto porque el año
pasado se presentó a la candi-
datura.

“Hay nervios, pero tengo
mucha ilusión. Estoy muy
agradecido de que me hayan
dado la oportunidad. El año
pasado me presenté, pero no
pudo ser. Pero este año sí, me
hace todavía más ilusión,
porque al final es una meta
que me había puesto y la he
conseguido alcanzar”, afirmó
Pinillos.

El joven artista procede del
teatro musical, donde actuó
en School of Rock y en Los
chicos del coro, y desveló que
conoció la noticia de su selec-
ción mientras estaba de vaca-
ciones en Huelva. “Me costó
asimilarlo”, comentó.

“Tengo un montón de ga-
nas. Creo que me van a hacer
una canción buenísima y ten-
go ganas de representar a Es-
paña, de poder transmitir con
la canción que me pongan.
Estoy muy ilusionado y no
puedo esperar más”, afirmó
el joven que, además, sabe to-
car el piano.

En este sentido, Pinillos
aseguróque le gusta “inter-
pretar” las canciones y no so-
lo cantarlas. “Es una de las
cosas que me ha dado el tea-
tro musical. No solo se canta
sino que se cuenta y es de las
cosas que más me gustan”,
indicó. Asimismo, desveló
que su canción ideal sería

una balada con un “senti-
miento bonito para transmi-
tir”. “Y si se puede tocar el
piano estaría guay”, añadió.

Junto al representante es-
pañol estuvo la directora de
Comunicación de RTVE, Ma-
ría Eizaguirre, que reconoció
que la música “corre por las
venas” de Gonzalo Pinillos y

al que elogió por su “calidad
vocal”. “Te va a llegar amor y
cariño a paladas”, dijo la por-
tavoz de RTVE a Pinillos.

En la rueda de prensa tam-
bién participó el director de
TVE, Sergio Calderón, que
destacó el interés de la casa
por la música y elogió a Gon-
zalo por “demostrar todo el
grandísimo trabajo que se ha-
ce actualmente en la indus-
tria, especialmente también
en el teatro musical”. “Tiene
una voz que yo creo que, si no
lo habéis escuchado, os va a
enamorar y os va a tocar la
piel”, ensalzó.

Por su parte, Cesar Vallejo,
jefe de la delegación españo-
la, puso en valor la dificultad
de la selección final porque
“ningún niño se parece entre
sí” y destacó al joven por la
emoción que desprendió en
el casting. 

“Gonzalo es una propuesta
diferencial que nos puede ha-
cer ganador de Eurovisión Ju-
nior”“, enfatizó, a lo que el re-
presentante español contestó
con un “ojalá”.

La canción con la que Gon-
zalo acudirá a Georgia se sa-
brá en los próximos meses,
pero Vallejo avanzó que se
tratará de potenciar sus cuali-
dades y que le harán una can-
ción ad hoc. 

“Posiblemente con sorpre-
sas de quién la va a compo-
ner, aunque se la hemos man-
dado a muchos composito-
res”, sentenció.

Gonzalo Pinillos buscará dar un nuevo
‘chanelazo’ en Eurovisión Junior 2025

LITERATURA El Reconocimiento Iberoamericano de Literatura Infantil y Juvenil ha sido otorgado al autor ecuatoriano Edgar Allan García

David Lozano, XXIX Premio Cervantes
Chico de Literatura Infantil y Juvenil 2025
ZARAGOZA. EUROPA PRESS | El escri-
tor David Lozano ha sido ga-
lardonado con el XXIX Premio
Cervantes Chico, en reconoci-
miento a su destacada y con-
solidada trayectoria en el ám-
bito de la literatura infantil y
juvenil.

Además de resaltar la cali-
dad literaria y el estilo cuida-
do de su obra, el jurado -com-
puesto por destacados repre-

sentantes del ámbito cultural,
literario y educativo nacional-
ha valorado su capacidad pa-
ra abordar los temas desde en-
foques originales, imprimir
un ritmo ágil a las historias y
construir “diálogos pertinen-
tes y personajes verosímiles”,
aspectos que lo consolidan
como una de las voces más re-
levantes del género.

En esta edición, el Recono-

cimiento Iberoamericano de
Literatura Infantil y Juvenil
Cervantes Chico ha sido otor-
gado al autor ecuatoriano Ed-
gar Allan García. Asimismo,
se ha distinguido por su com-
promiso con la educación y
los valores cívicos a la alumna
Inés Sancha Valderrama (Co-
legio Alborada), a las maes-
tras María Teresa Almaraz
Fernández y Miriam Merchán

Moreno (CEIP Alicia de Larro-
cha), y a Eloísa Navas Gracián
(CEIP Beatriz Galindo). El ju-
rado también ha concedido el
Reconocimiento a madres,
padres y tutores Cervantes
Chico 2025 al AMPA del CEIP
Nuestra Señora del Val.

Licenciado en Derecho por
la Universidad de Zaragoza,
máster en Comunicación y
con estudios en Filología His-

pánica, David Lozano compa-
gina la escritura con su labor
como guionista para algunas
productoras españolas. En
2006 obtuvo el XXVIII Premio
Gran Angular de literatura ju-
venil con la novela Donde sur-
gen las sombras, y en 2018, el
premio Edebé por su novela
Desconocidos, cuya edición
catalana también obtuvo en
2019 los premios Menjallibres
y Protagonista Jove, así como
el Frei Martín Sarmiento en
lengua gallega. Finalista del
XXVI Premio Edebé de Litera-
tura Infantil con su novela El
ladrón de minutos, es autor de
la trilogía de fantasía gótica

La Puerta Oscura.
Con Intruso, alcanzó en

2024, por segunda vez, el Pre-
mio SM Gran Angular de lite-
ratura juvenil, y en 2025 fue
distinguido con el Premio
Fundación Cuatrogatos. Ese
mismo año, recibió también el
Premio Edebé por La cacería.

A estos galardones se suma
el Premio Artes y Letras de He-
raldo de Aragón, que refuerza
una trayectoria literaria en
constante crecimiento y reco-
nocimiento. Especializado en
el género de suspense, cuenta
entre sus títulos más conoci-
dos con las novelas Hyde, Cie-
lo Rojo y Valkiria.
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Encuentran
una carta
manuscrita
por Luis
de Góngora

CÓRDOBA. EUROPA PRESS | La pro-
fesora de la Universidad
Complutense de Madrid
(UCM) y colaboradora de la
Cátedra Luis de Góngora de
la Universidad de Córdoba
(UCO) Amelia de Paz ha lo-
calizado en el Archivo Gene-
ral de Simancas (Valladolid)
un manuscrito que, según la
investigadora, “es el autó-
grafo -que es como se deno-
mina a los textos escritos ori-
ginales- gongorino de cierta
extensión más temprano
aparecido hasta la fecha”,
pues la data de 1584.

Según informa la Univer-
sidad de Córdoba en una no-
ta, el documento, publicado
esta semana en la web de la
Cátedra Luis de Góngora que
dirige Joaquín Roses, cate-
drático de la UCO, es una
carta en la que Francisco de
Góngora, clérigo y tío mater-
no del poeta, solicita a la Co-
rona el traspaso a su sobrino
don Luis de su oficio como
capellán mayor de la Capilla
Real de Córdoba.

Para la profesora De Paz,
el autógrafo gongorino ha
pasado inadvertido hasta la
fecha por estar la carta escri-
ta en primera persona y fir-
mada por su pariente bene-
factor. Para la experta en
Góngora “no hay duda sobre
quién tomó la pluma”, pues
“la letra no es del tío de Gón-
gora, sino que don Francisco
se sirvió de su sobrino el es-
critor, con quien compartía
techo, como secretario o
amanuense”.

LITERATURA



Ricky Rubio: “Vengo con una
ilusión que no había sentido nunca”

Ricky Rubio, durante su presentación como nuevo jugador del Joventut de Badalona. EFE/ANDREU DALMAU

BADALONA (BARCELONA). EFE | El ba-
se Ricky Rubio aseguró ayer,
durante su presentación co-
mo nuevo jugador del Joven-
tut, que regresa al baloncesto
profesional “con una ilusión
que no había sentido nunca”,
aunque ha admitido que du-
rante el último año llegó a ver
«la retirada cada día más cer-
ca».

El internacional español,
de 34 años, compareció en la
sala de prensa del Palau Olím-
pic de Badalona, rodeado de
una gran expectación mediá-
tica, un día después de que la
Penya anunciara su fichaje
por una temporada tras un
campaña sin jugar por razo-
nes personales.

“Vengo con una ilusión que
no había sentido nunca. He
visto que se quieren mejorar
las cosas y tengo ganas de em-
pujar para sumar, hacer que el
club esté donde se merece.
Deportivamente, intentaré
aportar mucho y, sobre todo,
ayudar a los jóvenes. Me ha
ido bien ser un mentor y es el
momento de hacerlo en casa”,
explicó.

Ricky recordó que, cuando
terminó el curso pasado, se
sentía “bastante perdido” y se
planteó diferentes escenarios
“desde la desesperación”.

“Llegó agosto y decidí to-
marme un año en blanco para
pensar en mí. Ha sido una
montaña rusa. Ahora es enri-
quecedor, pero el proceso fue

difícil”, admitió.
El base dijo que llegó a ver

“la retirada cada día más cer-
ca”, pero en abril pasaron “al-
guna cosas” que le hicieron
“escuchar la vida e ir a otro rit-
mo”, y que la entrevista en el
programa Lo de Evole, graba-
da a principios de mes, le “sir-
vió mucho para sanar”.

“Tuve una conversación
con una persona que no cono-
cía, y después sucedieron tres
o cuatro acciones en tres días
seguidos que me hicieron
pensar. En mayo entró en mí
una semilla, en junio empeza-
ron las conversaciones hacia

un objetivo que no sabía como
iba a ir hasta hace dos o tres
semanas, que vi claramente
cómo la ilusión crecía, que el
que quería volver era yo”, rela-
tó. Ricky remarcó el valor de
haber estado rodeado durante
este proceso por personas que
le han “querido como perso-
na”, en especial su mujer -”sin
la que no habría sido posible
estar hoy aquí”- y sus hijos.
“Les preguntaba si querían
que su padre volviera a jugar y
me respondían que les daba
igual”, bromeó.

Rubio reconoció que el año
pasado tenía “la ilusión de

volver a la Penya, pero no es-
taba preparado”, pero remar-
có que ahora se siente “prepa-
rado para la presión” de la
competición.

“Nunca había estado tanto
tiempo parado. Rendiré al má-
ximo nivel que tenga en este
momento. Solo me importa lo
que me exija yo y el equipo, no
los demás”, subrayó.

También señaló que a día
de hoy cree que la Penya será
el último club en el que juegue
profesionalmente, y expuso
que en este parón ha aprendi-
do a escucharse a sí mismo.

Rubio dijo que en un futuro
le “gustaría estar involucra-
do” en el Joventut, aunque so-
lo piensa en el presente: “Pue-
do aportar mi opinión y expe-
riencia, pero firmo por un año
y después ya veré. No sé qué
me gustaría hacer en el futu-
ro”. Con todo, remarcó que le
motiva “ayudar a los jóvenes
con valores positivos” y
“transmitir desde dentro el
sentimiento” que hace “úni-
co” al club verdinegro.

Ricky estuvo acompañado
de familiares y amigos, ubica-
dos en las primeras filas junto
a los representantes del club,
entre los que se encontraba el
entrenador de la Penya, Dani
Miret, y su excompañero y
amigo Pau Ribas, reciente-
mente retirado del baloncesto
profesional e incorporado a la
estructura del equipo badalo-
nés.

PRESENTACIÓN___El internacional español, de 34 años, comparece un día después de que la
Penya anunciara su fichaje por una temporada tras un campaña sin jugar por razones personales

Milan gana
su segunda
etapa en un
accidentado
esprint

CICLISMO Tour

VALENCE (FRANCIA). EFE | El italia-
no Jonathan Milan sumó su
segunda victoria en el Tour
de Francia en un accidentado
esprint en Valence, marcado
por una caída en el último ki-
lómetro que redujo el número
de corredores que entraron
en la llegada masiva.

El ciclista del Lidl, de 24
años, ya se había impuesto
en la octava etapa en Laval,
fue el más rápido del grupo
de una docena de corredores
que se disputaron la victoria,
y se impuso al belga Jordi Me-
eus y al danés Tobias Lund
Andersen.

Con este triunfo, Milan re-
fuerza su liderato en la clasi-
ficación por la regularidad,
por delante del esloveno Ta-
dej Pogacar, que mantiene el
maillot amarillo tras una eta-
pa sin consecuencias para la
general porque la caída se re-
gistró dentro de los 5 kilóme-
tros de seguridad.

Pogacar, quien completó
50 días de amarillo en el Tour,
entrará en la etapa reina con
final en el temible Col de la
Loze con 4:15 sobre el danés
Jonas Vingegaard y 9:03 res-
pecto al alemán Florian Lipo-
witz, sus compañeros en el
podio.

Los españoles mantuvie-
ron sus plazas. Tanto Carlos
Rodríguez (Ineos), décimo a
20:45 minutos, como Enric
Mas (Movistar), decimoctavo,
a casi 54 minutos, jugarán
sus últimas opciones de ga-
nar una etapa en las próxi-
mas jornadas alpinas.

REDACCIÓN. EFE | La natación ar-
tística española no deja de dar
alegrías en los Mundiales de
Singapur y sumó su sexta me-
dalla en la ciudad asiática,
gracias a la plata conquistada
ayer por Dennis González y
Mireia Hernández en la final
de la rutina técnica del dúo
mixto.

La pareja española, que fir-

mó una nota de 230,4634 pun-
tos, sólo se vio superada por el
dúo ruso integrado por Mayya
Gurbanberdieva y Aleksandr
Maltsev, que se proclamaron
nuevos campeones del mun-
do con una puntuación de
233,2100 unidades.

Un triunfo, eso sí, mucho
más ajustado de lo que mu-
chos esperaban, ya que Den-

nis González y Mireia Hernán-
dez se quedaron a menos de
tres puntos -2,7466- de los de-
portistas rusos, que compiten
en Singapur como neutrales.

La poderosa interpretación
del dúo español, que hizo vi-
brar a jueces y espectadores
con los ritmos urbanos de la
rutina hip-hop, y sobre todo,
la sobresaliente ejecución de

Dennis González y Mireia Hernández,
plata en la final del dúo técnico mixto

NATACIÓN Mundiales de Singapur

REDACCIÓN. EFE | España ha ree-
ditado el bronce del último
Mundial al imponerse en la fi-
nal de consolación a Estados
Unidos (12-13). El partido fue
dominado por las de Jordi
Valls, aunque sufrieron al fi-
nal. La capitana Anni Espar,
con cuatro goles, fue la juga-
dora más destacada.

La capitana, Anni Espar,
aseguró que “estas victorias
ajustadas” y frente a las esta-

dounidenses “aun saben me-
jor”. Espar admitió sentirse
“muy contenta” por la reac-
ción del equipo después de la
dura derrota en semifinales
ante Hungría. “Nos hemos po-
dido recomponer y en solo 48
horas. Estoy muy orgullosa
del trabajo del equipo”, dijo
Espar, quien recordó que se
da por hecho que España tie-
ne que conseguir siempre me-
dallas, pero que no es fácil.

España se consuela con
el bronce en waterpolo

los nadadores españoles hizo
soñar por momentos con la
posibilidad de la sorpresa.

Pero finalmente González y
Hernández, que en junio pa-
sado se coronaron campeones
de Europa, tuvieron que con-
formarse con la plata, lastra-
dos por el menor grado de di-
ficultad de su ejercicio con re-
lación a la pareja rusa.
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Apunte

■ ■ El base catalán, que ha
posó durante su presentación
como nuevo jugador del
Joventut para la prensa gráfica
con su nueva camiseta con el
dorsal ‘9’ y ‘Ricky’ a la espalda,
reivindicó que para él la única
opción era jugar en la Penya,
porque era su “único
sentimiento”.

Con el dorsal ‘9’ y
Ricky a la espalda

DEPORTES |

BALONCESTO Joventut de Badalona



Nuevo carnet del Real . RBB

P. G. C.
SEVILLA | El Real Betis Balom-
pié ha dado a conocer el nue-
vo diseño que tendrán los car-
nets de abonados en este nue-
vo curso 2025-26. Bajo el lema
“me voy contigo”, el club ver-
diblanco ha llevado a cabo un
montaje donde se ven asien-
tos del Benito Villamarín y
del Estadio de la Cartuja.

Además, en la publicación
que la entidad ha lanzado en
redes sociales se puede leer el
siguiente texto: “Tu asiento te
espera para seguir escribien-
do historia. Betis, me voy con-
tigo”. Un bonito homenaje a
esta mudanza a la que se han
visto obligados para poder re-
formar el coliseo heliopolita-
no.

Una reforma de la casa ver-
diblanca que, según Ángel
Haro, comenzará dentro de
poco: “La demolición de la
grada de preferencia del Be-
nito Villamarín va a ser en
agosto con seguridad. No más
allá de mediados del mes”,
declaraba el presidente en la
presentación oficial de Junior
Firpo.

Sin embargo, el problema
de los accesos al estadio car-
tujano sigue siendo uno de
los mayores quebraderos de
cabeza para todo el beticis-
mo. Al hilo de esta cuestión,
Ángel Haro también le pidió
paciencia a sus fieles: “Esta-
mos trabajando con el Ayun-
tamiento codo a codo, tene-
mos un plan de movilidad,
mejorará, no sé si hasta el
punto de que no haya moles-
tias, pero estamos trabajando

con bolsas de aparcamiento,
el funcionamiento de uno de
los apeaderos que hasta aho-
ra no estaba operativo... Se
trabaja para mejorar los acce-
sos, pero la dificultad en La
Cartuja está ahí. Pido a los bé-
ticos que sean pacientes, ne-
cesitaremos un rodaje”, con-
cluía.

La primera prueba de fuego
tendrá lugar el viernes 22 de
agosto a las 21:30 de la noche,
cuando los muchachos de
Manuel Pellegrini disputen
su primer partido de locales
contra el Deportivo Alavés en
la segunda jornada de LaLi-
ga.

Antes de que llegue esa fe-
cha, el combinado de las trece
barras se medirá ante varios
equipos en su pretemporada.
Mismamente, este próximo
viernes se verán las caras
contra el Córdoba CF en el
Trofeo Puertas de Córdoba. Se
espera un lleno absoluto del
Nuevo Arcángel en esta cita
que iniciará a las 21:00 horas.

La afición bética ya
conoce el diseño de
su nuevo carnet

REAL BETIS Unen La Cartuja y el Villamarín

¿Llegará Juanlu a vestir
la tercera equipación? 

Nueva tercera equipación del Sevilla Fútbol Club que completa el catálogo del primer año con Adidas. SFC

Pedro G. Chía
SEVILLA | El Sevilla Fútbol Club
ha presentado su tercera
equipación para la tempora-
da 2025-2026. En esta ocasión
el color negro es el protago-
nista, siendo acompañado
por algunos detalles rojos.

Esta camiseta alternativa
sigue el mismo estilo por el
que Adidas se ha decidido en
su primer año vistiendo al
conjunto nervionense, un
corte clásico y sin florituras.

En este caso, el logo de la
empresa patrocinadora, Mi-
dea, luce en color blanco, al
igual que en la vestimenta vi-
sitante, en la que encaja me-
jor. De hecho, esa es de las po-
cas pegas que pone la afición,
el color de la publicidad, que
en la elástica local va en un
azul que no casa mucho con
la armonía cromática presen-
tada.

Las novedades más nota-
bles son que el escudo es mo-
nocromático y que el cuello
tiene forma de pico, a diferen-
cia del redondo de la primera
equipación, y del tipo polo de
la segunda. Además una fina
línea colorada también apa-
rece en los costados.

“Alternativa y fiel a la esen-
cia”, así la describen desde el
club hispalense, quienes han
consolidado el negro como
color predominante de la ter-

SEVILLA FC El club hispalense ha presentado su camiseta alternativa para el curso 2025-26

NEGRA Y ROJA___La nueva tercera indumentaria está protagonizada por el
color negro, que es acompañado por detalles en rojo  ENFOCADO___El lateral
derecho sevillista subió una foto a sus redes sociales con la palabra “focus”

cera indumentaria en las últi-
mas cinco temporadas.

¿Se la pondrá Juanlu?
No sabemos si esta tercera
equipación llegará a ser vesti-
da por Juanlu Sánchez. La
operación con el Nápoles se
está alargando más de lo es-
perado y desde Italia apuntan
que el conjunto liderado por
Antonio Conte podría decan-

tarse por Alessandro Zanoli si
el traspaso del canterano se-
villista se complica.

Sea una opción real o una
medida de presión, la reali-
dad es que horas más tarde, el
periodista especializado en
fichajes, Gianluca Di Marzio,
informó acerca del interés de
la Fiorentina por este lateral
italiano. Por lo tanto, la enti-
dad napolitana tendrá que

decidir si quedárselo y recha-
zar a Juanlu o darle salida y
pagar la cantidad que exige
Cordón, unos 20 millones en-
tre fijos y variables.

Por su parte, Juanlu sigue
enfocado en la pretemporada
y así lo ha reflejado en sus re-
des sociales, con una foto su-
ya entrenando, la palabra
“focus” y una mención al Se-
villa FC.

Deportes  | Fútbol
14 JUEVES, 24 DE JULIO DE 2025 viva
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Deportes  | Málaga/Jaén

Fran Cano
JAÉN | El Jaén Rugby volverá a
competir el primer fin de se-
mana de octubre, con motivo
del inicio de la competición
en División de Honor B
(DHB). 

El escenario de estreno de
la campaña 2025/2026 será
Las Lagunillas y el rival, Soto
del Real C. 

Será la octava temporada
consecutiva de los jiennen-
ses en la categoría y de nuevo

tendrán que medirse con ri-
vales de primer nivel en un
sistema de competición que
incorpora “cambios estruc-
turales”, según indica el pro-
pio Jaén Rugby en un comu-
nicado.

Los equipos madrileños
vuelven a ser mayoría en el
Grupo C de DHB. Además de
al rival de estreno, el equipo
del Santo Reino tendrá que
enfrenarse a CR Majadahon-
da, CD Arquitectura, CR Al-

calá  y Alcobendas Rugby
“B”, así como a dos conjun-
tos más equipos, CR Málaga
y CAR Sevilla. 

Los malagueños llegarán
a Las Lagunillas en la quinta
jornada y los sevillanos se-
rán los contrincantes de la
sexta fecha. El Jaén Rugby
concluirá la primera vuelta
el último fin de semana de
noviembre contra Alcoben-
das RU B. 

La primera fase de la liga

se jugará a doble vuelta, de
manera que consta de 14 jor-
nadas y no de once a una so-
la, como en campañas ante-
riores. 

El partido en Jaén contra
Alcobendas RU B será  el fin
de semana del 14 y 15 de fe-
brero.

Posteriormente, los tres
primeros equipos de cada
uno de los grupos de la pri-
mera fase —son nueve— lu-
charán por el ascenso de ca-

tegoría. 
El formato será un torneo

a una vuelta, con ocho due-
los, y sin arrastrar los puntos
de la primera fase. Todos
parten de cero; el resto lu-
chará por la permanencia en
la categoría.

La nueva categoría FER
El cambio más importante es
la profunda reestructuración
de la División de Honor B
masculina que impulsa la

El Jaén Rugby volverá a competir en octubre
RUGBY Los jiennenses comenzarán su octava temporada en División de Honor B en Las Lagunillas ante Soto del Real RC

Federación Española de
Rugby. 

Así, la actual DHB se divi-
de esta temporada en dos
categorías. Por un lado está
la DHB Élite, nutrida por los
equipos que pelearon por el
ascenso este año y no lo
consiguieron, más los des-
cendidos. Es un sólo grupo
de diez equipos. 

La DHB, en la que milita
Jaén Rugby, se convierte en
la tercera categoría nacio-
nal. Para los jiennenses el
objetivo será clasificarse en-
tre los tres primeros de su
grupo y pelear por el ascen-
so a DHB Élite.

Tillie renueva por un
año más otro opcional
ACUERDO__ El ala-pívot francés seguirá a las órdenes de Ibon Navarro tras
aceptar la propuesta de los malagueños DATO__ Firmó una brillante primera
temporada, cerrando la fase regular de la Liga Endesa como mejor triplista

BALONCESTO Queda pendiente renovación de David Kravish, también valorada positivamente

Killian Tillie seguirá vistiendo los colores verde y morado. UNICAJA CB

La malagueña Nita Carmona. ARCHIVOVicente Roca
MÁLAGA | Killian Tillie seguirá
vistiendo la camiseta del Uni-
caja Málaga. El club de Los
Guindos ha hecho oficial la re-
novación del ala-pívot francés
por una temporada más otra
opcional, despejando así una
de las grandes incógnitas del
verano. La noticia fue anticipa-
da por el director deportivo,
Juanma Rodríguez en Radio
MARCA Málaga, donde señaló
que existía un acuerdo verbal
tanto con Tillie como con David
Kravish, y que solo faltaban de-
talles documentales para ce-
rrarlo.

Tillie, que llegó a Málaga el
pasado verano, ha decidido
continuar en el equipo a pesar
de los intereses de clubes fran-
ceses y japoneses. Su papel en
el conjunto de Ibon Navarro ha
sido clave en una temporada
histórica, en la que el Unicaja
conquistó la Supercopa Ende-
sa, la Copa ACB, la Copa Inter-
continental FIBA y la Basket-
ball Champions League.

Con esta renovación, el club
consolida un bloque interior
que ya cuenta con Balcerows-
ki, Kravish, Sulejmanovic,
Tyson Pérez, James Webb III y
el propio Tillie. El jugador for-
mará pareja en la posición de ‘4’
con Pérez, en una configura-
ción que recuerda al esquema
previo a la temporada 2022/23,

como explicó Rodríguez.
El rendimiento de Killian Ti-

llie ha sido notable, casi sobre-
sailente, especialmente desde
la línea de tres puntos. Cerró la
Fase Regular de la Liga Endesa
como el mejor triplista con un
53,2% de acierto, y alcanzó un
45,45% global en todas las
competiciones, el segundo me-
jor registro de la historia del

club tras David Wood.
En total, Tillie disputó 49

partidos en su primera campa-
ña en Málaga, con medias de
7,3 puntos, 2,5 rebotes y 6,7 de
valoración. Además, ha contri-
buido directamente al éxito co-
lectivo: con él en pista, el Uni-
caja ganó el 77,55% de los parti-
dos, 38 de 49, lo que lo convier-
te en el cuarto jugador con me-

jor porcentaje de victorias en la
historia del club.

Ahora todas las miradas se
dirigen a David Kravish, el otro
gran nombre pendiente. El
club mantiene una postura op-
timista respecto a su continui-
dad, tal y como expresó Juan-
ma Rodríguez. Con Tillie reno-
vado, el Unicaja continúa dan-
do forma al proyecto.

FÚTBOL  Primera jugadora profesional de España

R. D./MÁLAGA | La malagueña Ni-
ta Carmona, considerada la pri-
mera futbolista profesional en
España, ya cuenta con una ca-
lle en su ciudad. Así, esta sema-
na se han instalado las placas
con su nombre en el entorno
del cementerio de San Miguel,
en el sector de Fuente Olletas
(distrito Centro).

Esta decisión fue aprobada
en la Comisión de Calles del 23
de febrero

En la ubicación escogida pa-
ra instalar la placa conmemo-
rativa se ha tenido en cuenta el
lugar donde nació, en las inme-
diaciones del barrio de Capu-
chinos. Según la investigación
del periodista deportivo Jesús
Hurtado, que se recogen en el
libro '75 Años de Fútbol en Vé-
lez', su padre era estibador en
el puerto de Málaga y Nita cre-
ció observando cómo los mari-
nos ingleses jugaban al fútbol
en las explanadas.

Disputó partidos en el

Sporting Club de Málaga, que
fue fundado por el padre sa-
lesiano Francisco Míguez.
Posteriormente, fue a vivir
con unos familiares a Vélez-
Málaga y allí jugó con el Vélez
Club de Fútbol, donde la apo-
daron 'Veleta'. Nita Carmona
se disfrazaba de hombre para
poder jugar al fútbol y su po-
sición era centrocampista.

Por otro lado, han recorda-
do que este no es el único re-
conocimiento que el Ayunta-
miento ha realizado a esta
deportista de principios del
siglo XX, ya que, por ejem-
plo, su figura se ha estudiado
en uno de los talleres del
Área de Juventud denomina-
do 'Formarte', en el que se
abordó la figura de Nita Car-
mona, así como temas rela-
cionados con la Cultura local
y los derechos de la mujer.
Este taller de audio teatro fue
impartido en la Caja Blanca a
finales del año 2020.

La futbolista Nita
Carmona ya tiene
una calle en Málaga
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El talento de Lucas Paulano
hace historia en La Voz Kids

TELEVISIÓN El niño jiennense de ocho años se convierte en el más joven en ganar el formato

FRAN CANO

C abello dorado, presencia
angelical y voz prodigiosa.
Así ha traspasado la panta-
lla Lucas Paulano, el jien-

nense de ocho años que se ha con-
vertido en el ganador más joven de
La Voz Kids, formato emitido por
Atresmedia. El Ayuntamiento de
Jaén lo recibirá el jueves 24 julio en
el salón de plenos para felicitarlo.

Lucas Paulano se impuso en la
finalísima con una interpretación
sublime de Algo de mí. Dejó impre-
sionados a todos, incluidos los coa-
ches de la edición: David Bisbal,
Edurne, Lola Índigo y Manuel Turi-
zo.

Precisamente el jiennense ha si-
do tutelado en el programa por el
cantante colombiano. La sinergia
entre ambos ha sido leal y curiosa
desde el aspecto puramente artísti-
co, pues apuntan a sonidos diferen-
tes. 

Mientras el de Jaén convence con
su entrega en baladas clásicas -co-
mo la citada de Camilo Sexto-, Turi-
zo se ha ganado un hueco en el
mercado hispano parlante a partir
del pop de corte urbano. Ambos co-
ronaron su vínculo con la interpre-
tación de Quiéreme mientras se
pueda

“¡Cómo ha mejorado!”, exclamó
David Bisbal en un momento de la
actuación de Lucas Paulano, quien
ha conseguido el premio de 10.000
euros en forma de beca para seguir
con su formación musical. Tam-

Lucas Paulano
se impuso en la
finalísima 
con una
interpretación
sublime de
‘Algo de mí’ de
Camilo Sesto

bién grabará una canción gracias a
su condición de triunfador de la
edición.

Reacciones en las redes
Seguidores del programa, que ha
estado doce semanas en antena,
han alabado las condiciones del
jiennense, quien ha agradecido las
palabras de apoyo a través de la
cuenta oficial de concursante en
Instagram.

“Ha sido una experiencia increí-
ble”, resume el niño, apoyado en
todo momento por la familia. “Eres
un capo, Lucas. Estoy orgullo de

ti”, ha elogiado Turizo, guía victo-
rioso en su estreno como mentor en
el programa.

“Estoy superfeliz de haber podi-
do trabajar contigo. Me lo he pasa-
do genial y tengo muchas ganas de
que nos volvamos a ver. Un abrazo
fuerte”, ha contestado el niño. La
provincia ha festejado el hito de Lu-
cas Paulano. Hay voz y cantante pa-
ra rato siempre cuando haga caso
del consejo recurrente en estas li-
des de la pequeña pantalla: el pro-
grama dura un tiempo, una gran
carrera se construye a base de cons-
tancia. 

Lucas Paulano celebra su victoria junto a Manuel Turizo.  ATRESMEDIA
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de plenos para felicitarlo  su victoria en el popular programa de televisión

HORIZONTALES.- 1: Ave palmípeda acuática (Pl).
Diario vasco.- 2: Que se hace sin levadura. Distancio,
aparto.- 3: Restringes. Yunque de platero.- 4: Poner
una cosa por su espalda contigua a otra o apoyada en
ella. Serie americana de misterio y drama.- 5: Baile
popular napolitano (Pl).- 6: Canción y baile canario.
Capacidad, habilidad para hacer algo.- 7: Constancia.
Río que atraviesa Castilla-León y Galicia.- 8: Dios de
los antiguos egipcios. Tipo de templo oriental.- 9:
Exprésate. Cierto pariente. Alero.- 10: Escudriñe.
Fechase.- 11: Río gallego. Propulsores.

VERTICALES.- 1: Territorios de los príncipes palati-
nos.- 2: Aciduladas. Presidente de Yugoslavia.- 3:
Tímido, indeciso. Al revés, nota musical.- 4: Floja y
descuidada. Ser.- 5: Vestiduras de los eclesiásticos.-
6: Grupo de invertebrados.- 7: Fluido que tiende a
expandirse. Volcán siciliano. Símbolo químico del
astato.- 8: Contracción. Interjección para animar.
Minino.- 9: Pedazo sobrante de una tela. Porción de
terreno que se destina a edificar.- 10: Marchita.
Morase, habitase.- 11: Mamífero plantígrado carnívo-
ro (Fem Pl). Hogares.

HORIZONTALES.- 1: Patos. Gara.- 2: Ácimo.
Alejo.- 3: Limitas. Tas.- 4: Adosar. OA.- 5:
Tarantellas.- 6: Isa. Arte.- 7: Tesón. Sil.- 8:
Atón. Pagoda- 9: Di. Tío. Alar.- 10: Otee.
Datase.- 11: Sor. Motores.

VERTICALES.- 1: Palatinados.- 2: Ácidas.
Tito.- 3: Timorato. eR.- 4: Omisa. Ente.- 5:
Sotanas.- 6: Artrópodo.- 7: Gas. Etna. At.- 8:
Al. Olé. Gato.- 9: Retal. Solar.- 10: Aja.
Anidase.- 11: Osas. Lares.

SUDOKU

Sudoku Crucigrama Soluciones
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Consulta la programación de tu 
televisión local en 7TVandalucia.es

La escritura perpetua

ACristóbal Montoro se le fue poniendo con los
años cara de protagonista de película del
Conde Drácula, y así lo pintaban en su día al-
gunos viñetistas en los periódicos, con los
colmillos humeantes de sangre fresca, el se-

ñor despiadado de las inspecciones fiscales. Y Monto-
ro regresa a las páginas de los periódicos como atrapa-
do en una dimensión extemporánea, al igual que Drá-
cula en su leyenda, y la derecha no lo recibe como a un
excompañero ministro de Hacienda del PP, desde Es-
peranza Aguirre a Rodrigo Rato, sino como a un social-
demócrata radical y traicionero de la nueva España
despañolizada de Pedro Sánchez. Es decir, lo esperan
con el cuchillo entre los dientes y dispuestos a perso-
narse como acusación particular en el proceso abierto
contra el exministro nacido en la provincia de Jaén,
que una tierra maravillosa como Jaén no merece un
paisano así.  

“Aparten de mis ojos esa visión espantosa”, exclamó
hace meses el veterano periodista Carlos Dávila, hom-
bre de prosa y oratoria brillante, mientras debatía de
política en una tertulia radiofónica de Onda Madrid y
por alguna televisión emitían una entrevista con Mon-
toro. Y Dávila explicó la persecución fiscal que Monto-
ro diseñó contra determinados periodistas, que acabó
con el suicidio de uno de ellos (cuyo nombre no especi-
ficó) y siendo acosado él mismo. “Me desgravé por un
traje que compré cuando presentaba un programa por
televisión y el inspector me espetó: Demuestre usted
que nunca se puso el traje para un uso personal”. Mon-
toro supone una obsesión recurrente para el maestro
Dávila. “Ahí tenemos a un tipo que subió los impues-
tos, que persiguió a los españoles particulares, que
exigió tener acceso a los datos de sus contrincantes po-
líticos”, ha escrito en ABC Chapu Apaolaza. Montoro
viene de una infancia modesta, de una lucha sin des-
mayo para alcanzar la cúspide política, de su afición a
montar a caballo, y de algún germen personal o políti-
co que aseguran le terminó envenenando la sangre. El
exministro presuntamente persiguió despiadadamen-
te a quienes consideraba por debajo de su escalafón, y
favoreció de manera sumisa y por interés a los escasos
poderosos que veía por encima, caso de las empresas
gasísticas. Y ahora se halla cercado por la Justicia y, so-
bre todo, por el odio de muchos que hace tiempo fue-
ron de los suyos. Tiempos difíciles para él. Porque Cris-
tóbal Montoro empezaba presuntamente a trincar
mientras José María Aznar repetía aquello de “España
va bien”. Como diría Carlos Dávila: País. ■

Montoro

Luis Eduardo Siles


